




Бесплатный сыр 
бывает в мышеловке

Информационные агентства 
периодически распространяют 
сообщения вроде таких:

- Воронежские некоммерче-
ские и религиозные организации 
получили значительные суммы 
пожертвований от иностранных 
организаций. Они уже отчита-
лись за 13 миллионов рублей.

- В Воронежском ДК име-
ни Коминтерна иностранные 
миссионеры бесплатно раздали 
сотни экземпляров Библии…

А вот в «Коммуну» пришла 
возмущенная родительница:

- Вот посмотрите, что при-
несла домой дочь-школьница: 
по виду будто календарик, а 
на самом деле – реклама мор-
монской церкви. А церковь 
эта, заметьте, расположилась 
в бывшем кинотеатре «Ро-
дина» (остановка «ДК имени 
Кирова»). Интересное «кино» 
получается! У нас что, избыток 
общедоступных культурно-
развлекательных учреждений, 
в том числе и для детей? Если 
уж на то пошло, лучше бы тут 
православная епархия воскрес-
ную школу устроила!

На оборотной стороне того 
самого календарика значилось: 
«English club» (английский 
клуб). Занятия проводятся 
носителями языка. 3 группы 
(разговорная, средняя, началь-
ная). Совершенно бесплатно. 
Местная религиозная ассоциа-
ция «Религиозная ассоциация 
церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней». Здесь же, на 
календарике, приводятся сразу 
три телефона. Похоже, с их 
оплатой у церкви сложностей 
не возникает.

К слову, всемирная органи-
зация мормонов представляет 
собой огромную финансовую 
империю. В различных странах 
действуют более 40 тысяч мор-
монских миссионеров, прежде 
всего «носителей языка». Фи-
нансовое могущество церкви 
Иисуса Христа Святых послед-
них дней основано на сборе 
«десятины» - то есть десятой 
части всех доходов ее рабо-
тающих членов в денежной или 
натуральной форме. По разным 

оценкам, общая годовая сумма 
«десятины» составляет от 2,5 
до 4,3 млрд. долларов. Церковь 
контролирует множество ком-
мерческих компаний.

Понятное дело, подобно всем 
другим религиозным движени-
ям, мормоны считают свою веру 
самой правильной и стремятся 
к расширению своего влияния. 
Обещая мифическое спасе-
ние душ умерших, они при-
бегают к реальным социально-
благотворительным програм-
мам. В частности, гарантируют 
то самое бесплатное обучение 
детей в «английских клубах». За-
пись туда идет, естественно, че-
рез взрослых. Во многих городах 
носители языка устраиваются в 
семьи, частные школы и детские 
садики в качестве преподавате-
лей английского языка.

Сложно предположить, на-
сколько успешно дети усваива-
ют предмет под руководством 
закордонных благодетелей, но 
с большой долей вероятности 
можно допустить, что неко-
торые миссионерские догмы 
в детском сознании осядут 
прочно и надолго. Родителям 
полезно иметь в виду, что Архи-
ерейский собор Русской право-
славной церкви еще в 1994 году 

определил учение мормонов 
как «лжехристианское».

«На всё заранее  
готов ответ»

Это личное дело каждого – во 
что верить или вообще не верить. 
Выбор нынче богат: в нашей 
области официально зареги-
стрировано 335 религиозных 
организаций 17 конфессий. Но 
обращают на себя внимание 
слова известного богослова, 
преподавателя МГУ, диакона 
Андрея Кураева. На своей встре-
че с воронежскими журнали-
стами он сказал, что Западу не 
по нраву духовное возрождение 
России, поэтому большие силы 
брошены на раскол ее «по вере» - 
налицо религиозная экспансия. 
Православие на Руси издревле 
было государствообразующей 
религией нашей страны, а люди, 
неискушенные в религии, люди 
без твердого нравственного 
стержня, люди, колеблющиеся, 
бывают не в силах противостоять 
настырным пропагандистам но-
воявленных «учений». Мормо-
ны, иеговисты, виссарионовцы 
и прочие «ловцы человеческих 
душ» имеют четко отлаженные 
технологии психологической 
обработки населения. У них 

на все вопросы, даже самые 
сложные, заранее подготовлены 
быстрые, удобные ответы. Они 
могут указать легкую и корот-
кую – «в пять шагов» - дорогу в 
Царство Божие.

Интересно, а как согласуется 
набожность иных проповедни-
ков с их сомнительными дей-
ствиями? Так, в пригороде Воро-
нежа власти выделили некоему 
ООО земельный участок в арен-
ду на 49 лет – для организации 
сельхозпроизводства. А вскоре 
на этом участке начал расти… 
церковно-монастырский ком-
плекс непонятной религиозной 
общины. В прошлом году проку-
ратура подала в суд иск. Разуме-
ется, иск земельно-правового 
характера – религиозное законо-
дательство в нашей стране носит 
лояльный характер.

Между прочим, в декабре 
прошлого года корреспонденты 
английского журнала «Тайм» 
наседали на нашего Президента: 
почему, дескать, российские за-
коны ставят в особое положение 
Русскую православную церковь? 
Владимир Путин возражал: 
«Православная конфессия про-
сто более многочисленная. Поч-
ти 80 процентов населения Рос-
сии так или иначе считают себя 

связанными с православием. У 
нас в законе прописано, что у 
нас четыре традиционных ре-
лигии, четыре. Нас за это наши 
американские партнеры крити-
ковали, но так определили наши 
законодатели, и к этим четырем 
традиционным российским ре-
лигиям относятся: православие, 
иудаизм, ислам и буддизм. Закон 
для всех конфессий один, и его 
надо уважать».

В Воронежской области, как 
известно, более 5 лет действует 
Общественная палата, в каж-
дую входят коллективные чле-
ны всех названных конфессий. 
А в январе этого года госреги-
страцию прошла только что 
созданная «Воронежская ре-
лигиозная организация мусуль-
ман». Она планирует открыть 
молельный дом, воскресную 
школу, благоустроить мусуль-
манское кладбище, вести бла-
готворительную деятельность. 
И всё это – официально, на 
законном основании.

Бог насильно к себе  
не приводит…

…Митрополит Сергий не 
скрывает своего удовлетворе-
ния тем, что в прошлом году 
Воронежско-Борисоглебская 

епархия впервые сделала важ-
ный шаг в сторону расширения 
миссии церкви среди студен-
ческой молодежи и препо-
давателей вузов. Сам Владыка 
дважды побывал в госунивер-
ситете, а также в медакадемии 
и архитектурно-строительном 
университете.

В ВГУ состоялся уникаль-
ный этико-философский се-
минар «Наука, религия, фило-
софия: уровни современных 
взаимодействий». В ходе его 
ученые, священники и люди 
искусства обсудили острые 
и болезненные проблемы, 
волнующие все российское 
общество: границы светского 
и религиозного в образовании, 
права и достоинства людей 
разных убеждений и так далее.

В госуниверситете на меж-
региональной научно-практи-
ческой конференции по слу-
чаю 175-летия прославления 
святителя Митрофана Владыку 
спросили по поводу актив-
ной деятельности оккультных 
общин, «в которых увязают 
люди». Тот ответил:

- Никого насильно Бог к 
себе не приводит. Свобода 
человека – избрать путь до-
бра или зла. Быть с Богом или 
быть противником Богу. Мы не 
навязываем православие. Хри-
стос говорил о свободе духа. И 
если вас интересует храм, то 
вы придите к священнику, а он 
обязательно ответит на интере-
сующие вас вопросы…

При всем при этом право-
славная церковь стремится не-
сти в гражданское общество 
не только словесное добро. В 
епархии состоялась масштабная 
дискуссия на тему: «Сотруд-
ничество государства и церкви 
на социальной ниве, задачи и 
потенциал благотворительной 
деятельности». В ней приняли 
участие представители власти, 
социальных структур, традици-
онных религиозных конфессий, 
ученые. Большинство докладов 
носило практический характер, 
через них красной нитью про-
шла мысль: в социальном слу-
жении целесообразно опираться 
на богатый исторический опыт 
Русской православной церкви.
(Окончание на 6-й стр.)

Насильно мил не будешь
В последнее время в российском обществе стали громко звучать проблемы взаимодействия 
различных конфессий, светского общества и религиозных организаций
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Газификация райцентра 
Панино была начата в 2004 
году с двух наших улиц – Боль-
шевистской и Юбилейной. В 
строительство газоразводящих 
сетей жители домов вложили 
по 70-80 тысяч рублей, не счи-
тая своего труда и сопутствую-
щих ремонтных работ. 

Сначала газ в наши дома 
обещали дать в 2005 году, потом 
назвали 2006 год. Заместитель 
главы администрации района 
В.И.Мищенко говорил нам, 
что это срок окончательный 
и не рекомендовал закупать 
топливо на зиму 2006-2007г.г. 
И в прошлом году, начиная с 
марта и кончая октябрем, нас 
ежемесячно заверяли, что газ 
придет 25-го числа. В конце 
октября сказали, что газ в 
2007 году вообще не придет, а 
когда будет - неизвестно. Но 
вот 8 декабря в «Коммуне» вы-
ступил глава администрации 
района А.П.Симаков и заявил, 
что «…к концу декабря газ 
действительно начнет посту-
пать в дома жителей района». 
Искра надежды блеснула для 
нас, но год завершился, и она 
погасла.

После разборки печей неко-
торые семьи вынуждены жить 
теперь во времянках. Те, кто 
установил газоугольные котлы, 
расходуют топлива в полтора 
раза больше, чем при обычном 
режиме отопления. Пенсионе-
ры не могут получить в Пенси-
онном фонде положенных им 
компенсаций, у малоимущих 
нет средств на приобретение 
угля и дров. Многие, затратив 
по 70-80 тысяч рублей на про-
ведение газа, сегодня не имеют 
больше средств. Положение 
безысходное.

Нам объясняют, что газо-
провод высокого давления 
от Сергеевки до Панина по-
строен частным инвестором. 
Этот участок должен быть либо 
выкуплен, либо взят в аренду 
региональным предприятием 
«Газпрома». Однако стороны 
не могут договориться. Тогда 
ещё один вопрос. Как же наши 
чиновники оформляют доку-
менты на строительство, если 
из-за прихоти одного частного 
лица страдают сегодня тысячи 
людей? И кто они, конкретные 

виновники всего этого безоб-
разия? 

По поручению жителей улиц 
Большевистская и Юбилейная 

члены уличных комитетов  
Н.А.Политова, Л.М.Ушакова.

р.п.Панино.

***
В октябре 2005 года в 

с.Воробьевке по улице 40 лет 
Победы был введен в действие 
газопровод низкого давления 
545 метров, построенный за счет 
средств 10 семей - жителей этой 
улицы. На ней же находится 
здание районного бюро техниче-
ской инвентаризации, и за год до 
этого мы предлагали директору 
БТИ Фоменко Л.В. принять уча-
стие в сооружении газопровода. 
Однако она отказалась вносить 
денежные средства, заявив, что 
подключится после ввода газо-
провода в строй. Тогда мы при-
няли решение, что желающие 
подключиться к газопроводу 
обязаны уплатить нам за под-
ключение среднюю сумму затрат 
с учетом инфляции.

Летом прошлого года возле 
здания БТИ начались работы по 
газификации административно-
го здания. Мы тут же направили 
Фоменко уведомление, сколько 
она должна была заплатить за 

подключение здания к газовой 
магистрали. С учетом инфля-
ции сумма составляла 78 тысяч 
рублей. Однако 27 ноября 2007 
года без разрешения жителей 
улицы БТИ подключается к 
газопроводу. 

Что же получается? Если это 
простые жители, то они обязаны 
придерживаться определенных 
правил на подключение, а если 
это муниципальная организа-
ция, то ей можно действовать без 
всяких правил. Или это потому, 
что, по мнению руководителей 
района, БТИ - организация 
«нищая», а газопровод строили 
«миллионеры» - три учителя, 
пенсионер, работник милиции 
и пять рядовых служащих. 

Уважаемая редакция, воз-
можно, вы сочтете этот случай 
мелким, но для нас он принци-
пиален. Мы не за деньги бьемся, 
хотя для нас они тоже играют не-
маловажную роль. Мы считаем 
всё происшедшее чиновничьим 
произволом, которого не должно 
быть в нашей жизни.

С уважением жители улицы 
40 лет Победы 

С.И.Перегудов, Е.В.Кравцов, 
Ю.М.Скотарев, А.П.Плютина и дру-

гие (под письмом 10 фамилий).
с.Воробьевка Воробьевского 

района.

Почта редакции

Обещания не греют

Получив письмо жителей райцентра Панино, мы вновь связа-
лись с  главой администрации района А.П.Симаковым и спросили, 
почему же не удалось выполнить обещание, которое он давал в 
«Коммуне» 8 декабря прошлого года? Александр Петрович сказал, 
что обстоятельства изменились, и чтобы была ясна ситуация, в 
ближайшие 2-3 дня в редакцию приедет с документами его замести-
тель В.И.Мищенко. Прошло две недели, заместитель не появился. 
Вновь с большим трудом дозваниваемся до Симакова. Александр 
Петрович с некоторым раздражением заявляет, что «обстановка 
очень сложная, руководство района работает над разрешением 
проблемы. Мищенко постоянно ездит в областную администрацию 
к Цапину, но для разрешения ситуации в области  денег нет. Одна 
надежда на «Газпром», только с его помощью можно выпутаться из 
этой ситуации». Словом,  панинцам в очередной раз надо ждать. 
Сколько ещё месяцев – неизвестно. 

По письму из Воробьевки, мы позвонили главе администрации 
района И.Т. Рябинину. Оказывается, Иван Тимофеевич знал об 
этой ситуации, поскольку авторы письма приходили к нему с 
жалобой. Он сказал журналисту, что успокоил людей, обнадежил 
их, что в ближайшее время недоразумение будет отрегулировано, 
и жители получат необходимые выплаты от бюро технической ин-
вентаризации. Хорошо, если так, но определенное недоумение всё 
же остается. Если у муниципальной структуры не было договорен-
ности с жителями, если все документы на возможное подключение 
оказались не оформлены надлежащим образом, то каким образом 
оно могло произойти? И есть ли уверенность, что жители действи-
тельно получат теперь все выплаты в полном объеме? 

Борис ВАУЛИН.

Политический дневник

ОДНИМ из наиболее заметных событий внутриполитиче-
ской жизни России на минувшей неделе стало проведение 

в Москве очередного Гражданского форума и выступление на 
нем первого вице-премьера и официального кандидата в пре-
зиденты Дмитрия Медведева. Он держал речь перед членами 
Общественной палаты, т.е. перед своеобразным авангардом 
российского гражданского общества, что уже само по себе 
весьма симптоматично.

Разговор о гражданском обществе можно было бы на-
чать с того, что в России всегда возникали с ним неувязки. 
Причин тому множество, начиная от татаро-монгольского 
завоевания, надолго впечатавшего в сознание наших пред-
ков рефлекс холопства, кончая собственным крепостным 
правом, усугубившим те же самые рефлексы. Великий рус-
ский философ Н.А.Бердяев в знаменитом труде «Судьба Рос-
сии» обращал внимание на то, что у русских слабо развита 
способность к самоорганизации, к осознанию собственных 
гражданских прав. Основная масса населения традиционно 
ждала «сверху», от государства не только помощи и защи-
ты, но и появления любых значимых инициатив. Вместе с 
тем  в периоды, когда государство  испытывало неудачи во 
внутренней или во внешней политике, а терпение общества 
оказывалось на пределе, гражданский дух находил выраже-
ние в массовых внесистемных действиях, больше извеcтных 
под названием русского бунта, крестьянского восстания 
или революции.

В социологии и в политической науке гражданское 
общество трактуется как совокупность различного рода 
общественных объединений, организаций и ассоциаций, 
возникающих и действующих вне рамок и без вмешатель-
ства государства. Эти ассоциации не претендуют на то, что-
бы, подобно политическим партиям, бороться за власть и 
занятие руководящих постов в государственных структурах. 
Общественные объединения не стремятся подчинить себе 
государство (да это и невозможно), но стремятся влиять на 
принимаемые им решения в интересах тех общественных 
групп и слоев, которые они представляют. Уже поэтому 
очевидно, что взаимоотношения государства с институ-
тами и структурами гражданского общества не могут быть 
бесконфликтными. Однако конфликт не обязательно 
должен перерастать в вооруженное противоборство или 
в массовые внесистемные протесты. Если между «двумя 
сторонами одной медали», как их называют политологи, 
будет налажена прочная и доверительная коммуникация, 
а власть станет чутко реагировать на те вызовы, которые 
ей адресуют различные общественные группы, проявляю-
щие готовность к плодотворному сотрудничеству во имя 
решения общих проблем, то все от этого только выиграют. 
Честная, демократическая власть по большому счету за-
интересована в том, чтобы в стране существовали прочные  
институты и структуры гражданского общества, включая 
партийно-политическую  инфраструктуру, независимые 
СМИ, общественные объединения, неправительственные 
некоммерческие организации, независимых интеллек-
туалов и т.д. Именно они станут не только предоставлять 
власти  необходимую ей объективную информацию, но и 
предлагать собственные, альтернативные пути развития 
общества, что в нынешних условиях интеллектуального 
голода во властных структурах следует считать особенно 
ценным.   

К СОжАЛЕНИЮ, российская власть, реанимировав в 
середине 2000-х годов понятие «гражданское общество», 

не сочла нужным дать ему соответствующее содержательное 
наполнение и правовое оформление. Как известно, в ныне 
действующей российской Конституции нет даже термина 
«гражданское общество», не говоря уже о его содержании. 
Однако, несмотря на это, в России за последние полтора 
десятилетия возникло множество разного рода неправитель-
ственных организаций, действовавших в том числе и при 
финансовой помощи зарубежных спонсоров.  В последнее 
время против них было принято столько бюрократических 
указаний и инструкций, выдвинуты такие неприемлемые 
условия перерегистрации, что это гражданское поле оказалось 
таким же зачищенным, как и все поле публичной политики. 
Единственной структурой, официально признанной вла-
стями в качестве структуры гражданского общества, стала 
Общественная палата. 

Поэтому выбор Д.Медведевым членов Общественной 
палаты в качестве своей целевой аудитории заслуживает 
особого внимания.

В небольшой 20-минутной речи кандидат в президенты 
затронул целый ряд важных проблем как внутренней, так и 
внешней политики России, вследствие чего его выступление 
можно рассматривать как программную речь. Более того, 
по общему признанию наблюдателей, это была более либе-
ральная речь, чем все последние выступления действующего 
президента Владимира Путина. Достаточно сказать, что в ней 
прозвучали понятия, давно уже выветрившиеся из нашего 
политического лексикона: демократия, свободный информа-
ционный поток, общественный договор между государством 
и обществом и т.д. Обозначая внешнеполитические задачи 
России на современном этапе, Д.Медведев подчеркнул, что 
Россия будет действовать, исходя из собственных интересов, 
понимания меры своей ответственности за разумное развитие 
демократического мироустройства, за решение глобальных 
экономических и иных проблем.   

ВМЕСТЕ с тем главным вопросом развития демократиче-
ского общества в России является, по его мнению, вопрос  

совмещения наших национальных традиций с функцио-
нальным набором демократических ценностей. «Эта задача 
решается уже не менее 150 лет, - заявил оратор, - но сегодня 
российское общество наиболее приблизилось к ее разреше-
нию». На его взгляд, эффективно использовать человеческий 
потенциал можно только в условиях зрелого и правильным 
образом структурированного общества, общества демокра-
тического и имеющего рычаги влияния на власть, контро-
лирующего эту власть. А то, что такой контроль необходим, 
подтверждает следующий далее тезис о коррупции в органах 
власти, борьба с которой должна превратиться в националь-
ную программу.

Следует заметить, что в этих рассуждениях действительно 
сформулирована одна из важнейших проблем политического 
развития России. К сожалению, российские традиции плохо 
совмещаются с демократическими ценностями, которые на 
Западе, где они и возникли, отнюдь не сводятся всего лишь  
к функциональному набору, но составляют саму ткань за-
падной культуры. Однако причины такого расхождения 
кроются не только в пресловутом российском менталитете, 
якобы изначально отторгающем демократические ценности. 
В 1990-е годы россияне с энтузиазмом приняли идеи право-
вого государства, парламентаризма, независимой судебной 
системы, справедливо полагая, что они в состоянии помочь 
обустроить их жизнь столь же разумно и удобно, как это 
сделано на Западе. Однако, убедившись в том, что ничто в 
их жизни не изменилось к лучшему, довольно быстро к ним 
охладели. Власть, со своей стороны, выстроив демократиче-
ский институциональный фасад, воспроизвела привычные 
для нее административно-командные практики, сдобренные 
изрядной долей патернализма и популизма. Зажим  неза-
висимых от государства общественных инициатив никоим 
образом не способствует осуществлению контроля над вла-
стью. Видно, что Дмитрий Медведев это хорошо чувствует и 
не скрывает своих намерений изменить ситуацию. 

Александра ГЛУхоВА, 
доктор политических наук, профессор ВГУ.

В поисках  
гражданина
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Закончив мединститут и начав 
работу хирургом в районной поликли-
нике, Алексей Ефимов и предполо-
жить не мог, что ему придется менять 
специальность. Но был призван на 
переподготовку в армию, а там опре-
делили ему специализацию по службе 
крови. Когда вернулся к гражданской 
жизни, оказалось, что открывшаяся 
больница «Электроника» формирует 
отделение переливания крови. С тех 
пор вот уже 18 лет и трудится здесь 
заведующим отделением Алексей 
Сергеевич Ефимов. 

О профессиональных его качествах 
свидетельствует высшая категория. О 
научных способностях – кандидатская 
степень и звание ассистента кафедры 
гематологии и трансфузиологии 
медицинской академии. Об органи-
заторском умении - тот факт, что 18 
лет назад отделение заготавливало 900 
литров крови в год, а нынче ежегод-
но здесь собирают от доноров около 
3000. Этим самым обеспечиваются не 
только все потребности больницы и 
родильного дома, но и значительный 
объем крови и её компонентов от-
правляется на центральную станцию 
переливания и во многие районные 
больницы. Руководство областной 
службы абсолютно уверено: даже при 
чрезвычайных ситуациях на транс-
фузиологов «Электроники» можно 
положиться.

Борис ВАУЛИН.

Лучший врач 2007 года

Такая система, введенная в 
области в рамках программы 
модернизации образования, 
делает содержание школы бо-
лее прозрачным, а при пла-
нировании бюджета – и более 
предсказуемым.

Более экономичным в этой 
системе становится содержание 
школ с большим количеством 
учеников. Например, ком-
мунальные расходы для двух 
идентичных школьных зданий 
остаются одинаковыми. Но в 
одной из школ – с меньшим 
количеством учеников – каж-
дый из них получится «дороже» 
при разделении коммунальных 
расходов на каждого из них. 
При таком расчете становится 
понятно, что дороже бюджету 
обходятся сельские школы, 
так как наполняемость в них 

гораздо меньше, чем в городе. 
Однако на областном уровне 
делается все необходимое для 
сохранения качества образо-
вания на селе таким же высо-
кими, как и в городе. 

По расчету главного управ-
ления образования области, 
содержание «школьных душ» 
в городе складывалось следую-
щим образом: ученик млад-
ших классов «стоил» в 2006 
году – 6942 рубля, в 2007 – 
8147 рублей, а в этом году 
обойдется в 10205 рублей. На 
городского школьника сред-
ней ступени обучения было 
затрачено в 2006 году 7933 
рубля, в 2007-м – 9345 рублей, 
в этом году будет выделено 
11662 рубля. Старшеклассники 
требуют больше расходов. На 
одну «душу» в 2006 году было 

выделено 9091 рубль, 10666 - 
в 2007 году, а в этом году на 
каждого из них будет выделено 
13364 рубля.

На селе «подушевые» рас-
ходы на школьников остаются 
значительно выше. Младше-
классник на свое содержание 
потребовал 12386 рублей в 2006 
году, 15536 рублей в 2007 году, 
а запланированное финанси-
рование в этом году составит 
18207 рублей. Ученик средних 
классов обошелся бюджету в 
14911 рублей в 2006 году, 18824 
в 2007 году, а в наступившем 
году потребует 21919 рублей. 
Самым «дорогим» остается 
старшеклассник сельской шко-
лы: в 2006 году на его содержа-
ние уходило 15747 рублей, в 
2007-м – 19888 рублей. В 2008 
году сумма средств, выделен-
ных на каждого старшекласс-
ника сельской школы, составит 
23148 рублей.

Пресс-центр администрации 
Воронежской области.

Цена «школьных душ»
С 2006 года школы области, в соответствии с постановле-
нием администрации области, перешли на так называемое 
«подушевое» финансирование. Эта методика заключается 
в том, что средства на содержание школы выделяются по 
количеству детей, которые в ней обучаются. 
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С позиции здравого смысла
В Парламентском центре в минувший понедельник со-

стоялась встреча депутатов Государственной Думы РФ 
Андрея ВОРОБЬЁВА, Олега КОВАЛЁВА, Галины КАРЕЛОВОЙ, 
Александра СЫСОЕВА с депутатами областной Думы и Во-
ронежской городской Думы – членами фракции «Единая 
Россия», а также с представителями молодёжных обще-
ственных организаций.

Основной темой стала подготовка к предстоящим 2 марта 
выборам Президента России, мэра Воронежа, органов местного 
самоуправления, глав городских и сельских поселений.

– Выдвигая конкретного кандидата на пост мэра областного 
центра, партия «Единая Россия» не только воспользовалась сво-
им конституционным правом, но и взяла на себя определённую 
ответственность, – подчеркнул в своём выступлении депутат 
Госдумы, руководитель Центрального исполнительного комитета  
партии «Единая Россия» А.Ю. Воробьёв. – Ответственность не 
на словах, а на деле решать задачи, стоящие перед миллионным 
городом в экономической и социальной сферах. 

Он выразил надежду, что в своём выборе воронежцы будут 
руководствоваться позицией здравого смысла.

Ветхое жильё – под снос
В областную Думу поступили для рассмотрения два проекта 

региональных целевых программ по переселению граждан 
из аварийного жилья и по проведению капитального ремонта 
многоквартирных домов, разработанных администрацией 
области. На эти цели только из федерального бюджета пред-
полагается выделить почти 5 млрд. рублей.

За последние пять лет из аварийных домов в области пере-
селены 711 семей, это свыше 1700 человек. На эти цели из всех 
источников финансирования было направлено 341,3 млн. рублей, 
в том числе 112,5 млн. – из федерального бюджета.

По сообщению пресс-центра обладминистрации, на предстоя-
щие четыре года из федерального фонда содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального хозяйства нашей области может 
быть выделено 4,7 млрд. рублей.

На первом этапе реализации программы по капремонту жилья 
в заявку от Воронежской области на предоставление финансовой 
поддержки из средств федерального фонда, скорее всего, будут 
включены Воронеж, Лискинский и Россошанский районы. Здесь 
более других муниципальных образований готовы к участию в 
проекте.

Память – жива
Председатель областной Думы, руководитель фракции 

«Единая Россия» Владимир КЛЮчНиКОВ принял участие в 
торжествах, посвящённых 65-летию освобождения Воронежа 
от немецко-фашистских захватчиков.

25 января руководители области и города, ветераны, предста-
вители общественных организаций  возложили венки к мемориалу 
на площади Победы в Воронеже. 

Юбилейные торжества в этот день состоялись в театре драмы 
им. Кольцова, во Дворце бракосочетаний, в школах области.

Почти 600 тыс. земляков ушли на фронта Великой Отечествен-
ной. Навеки остались в воронежской земле 115 тыс. воинов. В 
ходе Острогожско-Россошанской и Воронежско-Касторненской 
наступательных операций была наголову разгромлена полумил-
лионная группировка противника. 

«Будем же помнить о павших и живых. Они сражались, чтобы 
наша страна жила свободно, богато и счастливо», – подчеркнули в 
своём обращении к воронежцам В.Г. Кулаков и В.И. Ключников.

Поздравление архипастырю
Председатель областной Думы, 

руководитель фракции «Единая 
Россия» Владимир КЛЮчНи-
КОВ подписал поздравительный 
адрес по случаю 25-летия архи-
пастырского служения Русской 
православной церкви митропо-
лита Воронежского и Борисоглеб-
ского Сергия.

30 января 1983 года он был воз-
веден (хиротонисан) в сан епископа 
Солнечногорского. Последние пять 
лет Владыка служит на Воронежской 
кафедре.

«На всех этапах своей жизни 
Вы проявили такие замечательные 
качества русского человека, как 

трудолюбие, скромность, милосердие, любовь к Отечеству. А 
Ваши неординарные деловые качества позволяли Вам с честью 
выполнять самые сложные поручения на всех участках, куда Вас 
направляли Священный Синод и Святейший Патриарх», – сказано 
в поздравительном адресе.

3 февраля в 9.00 в Покровском кафедральном соборе Воро-
нежа будет совершена Божественная литургия, а в 15.00 в театре 
драмы им. А. Кольцова состоится чествование Владыки.

Затем в Парламентском центре 
прошло совещание по решению со-
циальных проблем военнослужащих. 
В работе совещания приняли уча-
стие министр обороны РФ Анатолий 
Сердюков, министр регионального 
развития РФ Дмитрий Козак, полно-
мочный представитель Президента 
в Центральном федеральном округе 
Георгий Полтавченко, губернатор Во-
ронежской области Владимир Кулаков, 
главы других регионов ЦФО, включая 
мэра Москвы Юрия Лужкова.

В своём выступлении Д.А. Медве-
дев напомнил о том, что за последние 
полтора месяца встречи по этой теме 
проводились трижды. 

– В декабре 2007 года мы подробно 
рассмотрели возможности интеграции 
в национальный проект «Доступное 
жилье» проблематики обеспечения 
квартирами военнослужащих, – ска-
зал он. – По результатам этой работы 
и выполнения поручений Президента 
РФ и моих поручений в настоящее 
время подготовлен и принят ряд ре-
шений. Предполагается, что общий 
объём финансирования составит до 
30 млрд. рублей.

Во всех военных округах будут 
созданы экспериментальные пло-
щадки по строительству жилья для 

военнослужащих с учётом опыта 
национального проекта. При этом 
предполагается использовать земли, 
находящиеся в ведении Минобороны. 
Дома будут возводиться с применени-
ем новых строительных технологий и 
новых материалов.

Первый вице-премьер Правитель-
ства РФ сообщил о том, что принято 
решение определять ставку договора 
поднайма жилья для военнослужащих, 
исходя из реальной стоимости жилья 
применительно к той местности, где 
проходит воинская служба. 

Готовится также новое решение, 
согласно которому социальная и ин-
женерная инфраструктура в рамках 
комплексной застройки будет строить-
ся на основе проверенного на опыте 
принципа софинансирования – когда 
50% доли финансирования берёт на 
себя Российская Федерация, а 50% 
этих средств будут выделять регионы. 

– Армия и флот – гаранты ста-
бильного развития России, и в наших 
общих силах сделать всё необходимое 
для нормального самочувствия во-
еннослужащих и их семей, – под-
черкнул он, обращаясь к участникам 
совещания. 

Зам. министра обороны РФ Нико-
лай Панков подкрепил слова первого 

вице-премьера цифрами. Если к 2005 
году очередников в Вооружённых си-
лах насчитывалось 170 тыс. человек, то 
сейчас их стало на 47 тыс. меньше.

– Никто не отменял общих целей, 
которые были обозначены: до 2010 
года необходимо обеспечить военных 
постоянным жильем, а к 2012 году 
– служебным. И в указанные сроки 
предстоит выделить порядка 208 тыс. 
квартир, – резюмировал Дмитрий 
Медведев.

На совещании в Парламентском 
центре обсуждались также проблемы 
военного образования, а также прио-
ритетные задачи в области развития 
военной медицины.

Комментарий председателя об-
ластной Думы, руководителя фракции 
«Единая Россия» Владимира КЛЮч-
НиКоВА:

– Говорить о социальных про-
блемах в обществе – это значит 
говорить и о социальных проблемах 
в Российской армии. Армия сильна 
не только тогда, когда она оснащена 
новейшим оружием (для этого в по-
следнее время федеральные власти 
делают очень много), а военнослу-
жащие накормлены и одеты, но и 
при условии, что имеет крепкий тыл 
– в самом широком смысле слова. 
Тыл – это и семья, и жильё. В на-
строении и самочувствии офицера 
немаловажную роль играет наличие 
или отсутствие жилья.

И в этом смысле мне представляет-
ся весьма значимым визит в Воронеж 
Первого заместителя Председателя 
Правительства России Д.А. Медве-
дева. Во-первых, мы получили воз-
можность пообщаться с кандидатом 

на пост президента, выдвинутым 
партией «Единая Россия». Во-вторых, 
напомню, что именно этому человеку 
Президент России В.В. Путин поручил 
17 декабря 2007 года проработать воз-
можности приоритетного националь-
ного проекта «Доступное жилье» для 
обеспечения квартирами российских 
военнослужащих. 

Очень важно, что совещание по 
решению социальных проблем во-
еннослужащих прошло в Воронеже. 
И не только потому, что здесь дис-
лоцируются различные воинские 
подразделения. И значит, существует 
проблема расквартирования офице-
ров. Благодатная воронежская земля 
издавна притягательна, в том числе, и 
для военнослужащих, отслуживших в 
армии. Именно здесь многие хотели 
бы пустить корни.

За последние шесть лет в нашей 
области военнослужащие получили 
больше тысячи квартир. Только в 
2006-2007 годах по заказу Минобо-
роны для военных построено 48 тыс. 
квадратных метров жилья. 

На 1 января 2008 года в очереди на 

получение жилья стояло 1870 семей 
военнослужащих, уволенных в запас. 
В рамках нацпроекта «Доступное 
жильё» для этой категории граждан 
по заказу Минобороны в текущем 
году предполагается построить 7 тыс. 
квадратных метров жилья. В ближай-
шие три года военные получат больше 
тысячи квартир. 

Словом, строили, строим и будем 
строить. Так кратко могу охаракте-
ризовать подходы областной законо-
дательной и исполнительной властей 
к решению жилищных проблем 
военнослужащих. К 2010 году в Во-
ронежской области военнослужащие, 
ставшие на очередь до 1 января 1998 
года, будут обеспечены постоянным 
жильём. Те, кто стал на очередь после 
этой даты, – служебным. 

Эти задачи нам решить по силам. 
Во время встречи с первым вице-

премьером обсуждались проблемы 
строительства в Воронеже кардиоло-
гического и онкологического центров, 
переселения из ветхого и аварийного 
жилья, а также городская программа 
«Чистая вода».

Первый вице-премьер Правительства РФ Дмитрий МЕДВЕДЕВ:

ЗАБОТА ОБ АРМИИ –  
гарантия стабильного развития страны
В минувший четверг, 24 января, Воронеж посетил Первый замести-
тель Председателя Правительства РФ Дмитрий МеДВеДеВ. Первый 
вице-премьер вручил гендиректору ВАСО  сертификат на производ-
ство единственного в России широкофюзеляжного транспортного 
самолета Ил-96-400Т. В Парламентском центре он встретился с 
губернатором Владимиром КулАКОВыМ и председателем област-
ной Думы, руководителем фракции «единая Россия» Владимиром 
КлючнИКОВыМ.

Главная тема

ЗАО «Аккорд» – единствен-
ное в области предприятие, 
расположенное в городе Бо-
брове, которое подпадает под 
определение «народные худо-
жественные промыслы». И на 
него должны распространяться 
налоговые льготы, а также суб-
сидирование затрат на элек-
троэнергию.Решить вопрос на 
региональном уровне оказалось 
не просто. В частности, ещё и 
потому, что субсидии предприя-
тиям народных художественных 
промыслов должен выделять 
федеральный бюджет. 

Поэтому депутаты облду-
мы илья Ерихонов (фракция 
«Справедливая Россия»), 
Александр Латушко  (фрак-
ция КПРФ), Андрей Рогатнев 
(фракция КПРФ) и ирина 
Транькова (фракция «Единая 
Россия»), участвовавшие в засе-
дании комитета, пришли к вы-
воду: для скорейшего решения 
проблемы в пользу «Аккорда» 
от имени областной Думы не-
обходимо направить письмо 

в адрес обладминистрации и 
Минпромэнерго.

В тот же день состоялось 
заседание Консультативного 
совета при комитете по пред-
принимательству. Обсуждалась 
ситуация, связанная с про-
дажей рынка в Каширском 
районе частному инвестору, и 
введение на территории Воро-
нежской области корректирую-
щего коэффициента базовой 
доходности (К-2).

Суть «рыночных отноше-
ний» в Кашире изложил пред-
приниматель Александр Са-
пронов. На территории рынка 
с 1994 года начали строиться 
киоски, владельцы которых ис-
правно платили налоги. Однако 
этот земельный участок был 
продан без учёта их интересов.

Зам. главы района по эконо-
мике Владимир Дзюба ситуацию 
объяснил так: официально 
в районном центре муници-
пального рынка нет – есть 
неблагоустроенная территория 
в центре села, где торговали 

продукцией со своих подворий 
местные жители. Чтобы рынок 
соответствовал архитектурным 
и санитарным требованиям, его 
продали частному инвестору, 
поскольку у предпринимате-
лей, обосновавшихся на рынке, 
необходимых для этого средств 
не имеется.

Председателя комитета по 
предпринимательству Сер-
гея Жукова (фракция «Единая 
Россия») и председателя ко-
митета по законодательству, 
безопасности и правам чело-
века Александра Пономарёва 
(фракция «Единая Россия») это 

объяснение не удовлетворило. 
Решено дать юристам облдумы 
поручение: проверить, как был 
продан рынок в Кашире, и что 
можно сделать, чтобы испра-
вить ситуацию.

О результатах введения на 
территории области коэф-
фициента К-2 рассказал зам.
руководителя Главного управ-
ления экономического разви-
тия обладминистрации игорь 
Кумицкий. Проведённый анализ 
показал: около трети районов 
области применяют макси-
мально высокий коэффициент, 
в остальных он значительно 

Народные промыслы, 
рынок и малый бизнес
в комитетах областной Думы
В Парламентском центре состоялось заседание комитета 
областной Думы по предпринимательству (председатель 
– Сергей ЖуКОВ, фракция «единая Россия»), на кото-
ром были рассмотрены  вопросы оказания поддержки 
предприятиям народных промыслов.

ниже. Радикально снизили его 
в тех районах, где преобладают 
небольшие населённые пункты 
– чтобы поддержать сельскую 
торговую сеть. В крупных же, 
прежде всего в Воронеже, этого 
делать не стали. 

Рост цен на продукты пита-
ния, конкуренция со стороны 
супермаркетов, число которых 
в Воронеже неуклонно рас-
ширяется, а теперь и К-2, по-
родивший проблему нестацио-
нарных мест торговли – всё 
это, по мнению предприни-
мателей, оставляет им весьма 
малые шансы на выживание.

Ситуацию может упорядо-
чить областное законодатель-
ство. Свой законопроект в 
развитие Федерального закона 
№209 «О развитии малого и 
среднего предпринимательства 
в Российской Федерации» обл-
администрация уже направила 
в областную Думу.

компетентное мнение

– В соответствии с феде-
ральным законодательством, с 
1 января 2008 года Российская 
Федерация передала органам 
государственной власти субъ-
ектов РФ осуществление части 
полномочий в сфере сохране-
ния, использования и популя-
ризации объектов культурного 
наследия, находящихся в фе-
деральной собственности, а 
также государственной охраны 
объектов культурного насле-
дия федерального значения. 

Поэтому были внесены изме-
нения в областной закон.

Указом губернатора плани-
руется закрепить исполнение 
соответствующих полномочий 
за управлением культуры и 
туризма Воронежской об-
ласти, где будет создан отдел 
культурного наследия.

За собой федеральный центр 
в лице Министерства культуры 
и массовых коммуникаций 
РФ оставляет полномочия по 
сохранению и использованию 

отдельных объектов федераль-
ного значения (их перечень 
устанавливается Правитель-
ством РФ), формирование и 
ведение единого государствен-
ного реестра объектов куль-
турного наследия и некоторые 
другие функции.

Всего в области насчиты-
вается около 2700 объектов 
культурного наследия, из них 
63 – федерального значения. 
Воронежская область запро-
сила федеральный центр о 
передаче 10 объектов, которые 
находятся в его собственности, 
в областную собственность.

На осуществление данных 
функций области ежегодно 
будут выделяться средства в 
виде субвенций из федераль-
ного бюджета.

Хлопот у области прибавится
на 30-м заседании областной Думы, состоявшемся  
22 ноября, были внесены изменения в Закон «Об осо-
бенностях сохранения, использования, популяризации и 
государственной охраны объектов культурного наследия 
(памятников истории и культуры) регионального и мест-
ного значения на территории Воронежской области». 
Комментарий заместителя руководителя управления 
культуры и туризма области юрия ПчЁлКИнА:

на 31-м заседании областной Думы был 
принят Закон «О муниципальной службе в 
Воронежской области».

– Необходимость принятия данного закона, 
– сказала в своём комментарии председатель 
комитета по местному самоуправлению, связям 
с общественностью и СМИ ирина Транькова 
(фракция «Единая Россия»), – обусловлена при-
нятием нового Федерального закона №25-ФЗ «О 
муниципальной службе в РФ». В документе урегу-
лированы вопросы, относящиеся к компетенции 

органов государственной власти субъектов РФ в 
сфере муниципальной службы. В частности, уста-
новлена классификация должностей муници-
пальной службы, состав денежного содержания 
муниципальных служащих, утверждено типовое 
положение о проведении их аттестации.

Необходимо отметить, что настоящий закон 
не регламентирует деятельность и денежное со-
держание выборных должностных лиц местного 
самоуправления (глав муниципальных образо-
ваний и депутатского корпуса).

На муниципальную службу – по закону

Уважаемые читатели! 
Ждём ваших советов, 

предложений и вопросов 
по телефону 

55-46-13



– Ольга Андреевна, каково 
положение на рынке труда в по-
следние годы?

– На рынке труда нашей об
ласти происходят позитивные 
перемены. Развивается эко
номика, растёт спрос на труд: 
ежегодно появляется более 100 
тыс. вакансий. Число ищущих 
работу, обращающихся в госу
дарственную службу занятости, 
лишь ненамного превосходит 
спрос. В результате снижается 
уровень безработицы. 

Вместе с тем в прошлом 
году в службу занятости обра
тилось 390,5 тыс. человек. Из 

них консультационные услуги 
получили около 300 тыс., проф
ориентационные – почти 75 
тыс. В ярмарках вакансий и 
учебных рабочих мест приня
ли участие 37,5 тыс. человек. 
Численность ищущих работу в 
2006 году составила 141,1 тыс. 
человек. В 2007 году этот по
казатель сохранился на таком 
же уровне.

– Каковы прогнозы развития 
ситуации на рынке труда?

 Прогнозируется спрос на 
рабочую силу с 291 тыс. человек 
в 2008 году до 297 тыс. человек 
в 2011 году. Повысится потреб

ность в кадрах на новые рабо
чие места с 8 до 10%. Снизится 
текучесть рабочей силы. 

Среднемесячная числен
ность безработных стабилизи
руется на отметке, не превы
шающей 23 тыс. человек.

– Какие проблемы сегодня 
требуют особого внимания?

– Самой главной является 
структурная безработица. 80% 
вакансий адресованы рабочим 
и только 20% – специалистам 
с высшим образованием, тогда 
как в числе зарегистрирован
ных безработных их соотно
шение составляет 1 к 1,5. По 
преимуществу требуются муж
чины, а две трети безработных 
– женщины. 

К тому же основная доля 
вакансий – на предприятиях 
Воронежа, а среди зареги
стрированных безработных 
большая часть – жители райо
нов области. Среди всех за
регистрированных в 2007 году 
безработных только 36% были 

жителями Воронежа. Наиболее 
высокий уровень безработицы 
в Петропавловском, Ольховат
ском и Каменском районах. 

Увеличивается доля дли
тельно не работавших вы
пускников профессиональных 
учебных заведений. Остаётся 
достаточно высоким число 
уволенных в связи с ликвида
цией организаций либо сокра
щением численности. Почти 
каждый пятый клиент центров 
занятости – предпенсионного 
возраста. 

– Что предполагается сделать 
для снижения социальной напря-
жённости на рынке труда?

– В рамках программы пре
дусмотрен ряд мероприятий, 
реализация которых позволит 
снизить уровень безработицы 
с 5,3 до 5,0%, довести уровень 
трудоустройства граждан, за
регистрированных в службе 
занятости населения области, 
до 66%, обеспечить рост запол
няемости вакансий до 58%.

– Почему в программе уделе-
но большое внимание организа-
ции временной занятости?

– Несмотря на экономиче
ский рост, постоянных рабо
чих мест на всех не хватает. В 
городах потребность в кадрах 
выше, чем на селе. В этой связи 
возрастает значимость вре
менной занятости, в том числе 
оплачиваемых общественных 
работ.

Совместно с администраци
ями муниципальных районов и 
городских округов планируется 
организовать общественные 
работы по приведению в по
рядок населённых пунктов, 
ремонту социально значимых 
объектов, благоустройству 
памятных мест. За четыре года 
в подобных работах примут 
участие 32 тыс. человек, из них 
около 21 тыс. – безработные 
граждане. 

В 20082011 годах предусма
тривается создание условий для 
временного трудоустройства 
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Прямая речь
Мы продолжаем совмест-
ный проект нашей газеты 
и радио «Маяк-Воронеж», 
начатый в предыдущем 
номере по просьбам чита-
телей. На этот раз гостем 
передачи в прямом эфире 
радио «Маяк-Воронеж» 
(частота 106,8 FM, втор-
ник с 13.30 до 14.30) стал 
председатель комитета об-
ластной Думы по топливно-
энергетическому комплексу 
Иван ЛАЧУГИН (фракция 
«Единая Россия»).

– Иван Георгиевич, каким запом-
нился вам прошедший год?

– Главное, на мой взгляд, заклю
чается в том, что исполнительная и 
законодательная ветви власти как на 
федеральном, так и на региональном 
уровне работали дружно. И потому 
есть положительные итоги. Самый 
важный из них – люди стали жить 
лучше. Это видно на примере нацио
нальных проектов, которые успешно 
реализуются в нашей области.

– Можно ли более подробно рас-
сказать о развитии отраслей, которые 
курирует ваш комитет? Например, о 
газификации…

– Достижения в этой сфере на
лицо. 7 лет назад затраты на эти 
цели составляли 300 млн. рублей, 
сегодня – 3 млрд. рублей, то есть в 
10 раз больше. В рекламном ролике 
Газпрома, который часто показыва
ют по телевидению, речь идёт о 42 
млрд. рублей, вложенных в газифи
кацию всех субъектов Федерации. А 
в Воронежской области общий объём 
инвестиций в развитие газораспреде
лительных сетей уже составляет 10,5 
млрд. рублей. И темпы работ – одни 
из самых высоких в стране. 

В настоящее время протяженность 
газораспределительных сетей в об
ласти превышает 20 тыс. километров. 
Природный газ поступает более чем в 
700 тысяч квартир и домовладений.

Немалая заслуга в этом принад
лежит губернатору В.Г. Кулакову, 
благодаря которому газификация, в 
сущности, стала пятым националь
ным проектом в области. 

С 1 января начало действовать 
постановление губернатора №1100 
от 15 декабря 2007 года «О мерах по 
реализации областной целевой про
граммы «Газификация Воронежской 
области на 20062009 годы». В нём 
есть положение о порядке строитель
ства газораспределительных сетей. 
Жители внесут деньги за технологи
ческое подключение газа к своему 
дому в сумме, не превышающей 25 
тыс. рублей. Для социально незащи
щённых категорий сохранена система 
субсидирования. 

В целом созданы все условия, 
чтобы завершить программу газифи
кации региона, как и планировалось, 
в 2009 году.       

Но это не значит, конечно, что не 
останутся дома без газа. Ведь в неко
торые места его просто экономически 
невыгодно подводить. Сегодня газ 
поступает во все районы области. 
Так вот подсчитано, что, например, в 
Эртильском районе затраты, которые 
уже произведены и будут произво
диться, окупятся только через 44 года. 
То есть в данном случае можно гово
рить о том, что проект газификации 
имеет скорее социальную, нежели 
экономическую направленность. 

Ради двух или трёх домов вести 
1020 километров труб никто не будет. 
В таких случаях и проще, и дешевле 
либо возить газ в баллонах, либо 
пользоваться электроэнергией. Она к 
тому же и безопаснее, хотя, конечно, 

дороже газа. Но, когда страна будет 
жить побогаче, для обделённого газом 
населения, вероятно, появятся соот
ветствующие дотации.

– Грозит ли нашей области энерге-
тический кризис?

– Нет, не грозит, хотя определён
ные проблемы имеются. Не секрет, 
что электросети изношены до преде
ла. В городе это менее заметно, а на 
селе отключения происходят чуть 
ли не каждый день, потому что сети 
долгие годы были заброшены, никто 
ими не занимался. Сегодня есть раз
работанная программа – объёмная, с 
миллиардными вложениями. В том 
числе на ремонт сетей, у которых 
наконецто появился хозяин. Ныне 
практически все они принадлежат 
«Воронежэнерго». Так что будем дово
дить энергосистему до современного 
уровня. 

Доклад по данному вопросу об
суждался на заседании комитета по 
ТЭК. Эта работа ведётся под посто
янным контролем обладминистра
ции и нашего комитета. Спрос на 
электроэнергию постоянно растёт. 
Думаю, вопрос в ближайшие годы 
будет решён. Тем более что нача
лось реальное строительство второй 
очереди Нововоронежской атомной 
станции. Это и 140 млрд. инвестиций, 
и новые рабочие места – не только в 
Нововоронеже, но и в строительных 
организациях, и на промышленных 
предприятиях области. Мы получаем 
двойную выгоду, ведь расширение 
производства – это и рост отчислений 
в местные бюджеты, и, соответствен
но, дополнительное финансирование 
социальных программ и проектов.

– По стране прокатилась волна 
взрывов бытового газа. Не обошла беда 

и наш регион. Как реагирует на неё ваш 
комитет?

– В начале февраля рассмотрим 
ситуацию на заседании комитета. 
Пригласим представителей «Облга
за», который теперь объединён с «Во
ронежмежрегионгазом», и «Горгаза». 
Главная проблема заключается в том, 
что сегодня внутридомовые газовые 
сети проверяются недостаточно. С 
другой стороны, обстановка в стране 
пока не располагает к тому, чтобы 
пускать в дом посторонних, люди 
продолжают устанавливать железные 
двери в квартирах и подъездах. В 
общем, вопрос непростой. 

Прежде всего, надо устранить 
определённые бреши в федеральном 
законодательстве. В ходе реформ 
многие вопросы, в том числе и этот, 

ет конкурентоспособность, замедля
ется развитие производства...

Другая больная тема – изношен
ность оборудования. Она актуальна 
даже для таких промышленных ги
гантов, как авиационный или меха
нический заводы, не говоря уже о 
предприятиях ТЭК. Приобрести его 
можно только за счёт прибыли. К тому 
же высококачественное оборудование 
в России пока не выпускают, прихо
дится закупать импортное – значит, 
плюсуем ещё таможенные пошлины. 
В итоге тот или иной станок нам 
обходится дороже, чем такой же 
предприятиям на Западе, примерно 
на 40%. А с зарубежными партнёрами 
необходимо соревноваться: сегодня
завтра вступим в ВТО. И что тогда 
будем делать?

занимались ответственные органи
зации, и наладить более жёсткий 
контроль в ценовой политике.

В прошлом году по инициативе 
нашего комитета наконецто создана 
лаборатория, и теперь мы хотя бы мо
жем выяснить, кто какой продукцией 
торгует. Но бывают случаи, когда её 
сотрудников не пускают на объекты. 
Поэтому и законы надо доработать, 
и ответственность повысить – се
годня она практически отсутствует. 
В общем, в данном бизнесе будем 
наводить порядок.

– Тем более что от качества топлива 
зависит и безопасность людей на авто-
транспорте…

– Бесспорно. Да и здоровье окру
жающих надо беречь, ведь двигатели 
работают неправильно, выхлопов 

были отданы на откуп собственникам 
жилья. А собственник зачастую сам 
же и погибает в таких авариях. 

Надеюсь, совместными усилиями 
мы определим тот механизм, который 
поставит газовый сервис на должный 
уровень. 

– Что вы можете сказать как зако-
нодатель о новом трёхлетнем бюджете 
области? 

– Помните времена, когда бюд
жет принимался весной того года, 
на который верстался? Он даже не 
предусматривал в полном объёме 
денег на оплату услуг для бюджетных 
организаций, покрывая лишь около 
30% необходимых затрат. Сегодня же 
практически все расходы заложены 
на 100%. Это позволяет не только 
получить качественные услуги, но и 
гарантированно обеспечить город и 
область теплом, электроэнергией и 
т.д. Областной бюджет запланирован с 
опережением уровня инфляции, и за
пас прочности более чем достаточен.

Характерной чертой принятого 
бюджета является его чётко выра
женная социальная направленность. 
Например, расходы на медицину и 
образование возросли на 30%. Хоте
лось бы, конечно, больше. Но запросы 
всегда растут быстрее возможностей. 
В бюджете области, как и в домашнем 
хозяйстве, надо всегда рассчитывать 
именно на ту сумму, которую имеешь.

– Почему продолжают расти та-
рифы? 

– Для меня – и как жителя обла
сти, и как производственника – это 
крайне острый вопрос. Ведь значи
тельная часть себестоимости продук
ции приходится на энергоресурсы. И 
рост тарифов на 2025% сказывается 
весьма существенно: продукция теря

На этом фоне ясно видна другая 
сторона вопроса. Если не увеличивать 
тарифы – не будет развития ни в элек
троэнергетике, ни в газовой отрасли. 
И в результате мы останемся без света 
и газа, хотя запасы того же газа у нас 
самые большие в мире. Но там, где он 
добывается, ресурс месторождений 
подходит к концу, а освоение новых – 
на шельфе северных морей и на Ямале 
– требует капитальных затрат. Чтобы 
освоить тот же Ямал, необходимо 70 
млрд. долларов.

Так что рост тарифов проис
ходит, как говорится, не от хорошей 
жизни. Соответствующие решения 
принимает Федеральная энергети
ческая комиссия, и нам остаётся 
только вписываться в тарифный 
«коридор».

– Иван Георгиевич,были какие-
нибудь проблемы в снабжении ГСМ 
сельхозпредприятий в прошедшем 
году?

– Серьёзных проблем не было, 
топлива в области достаточно. Но 
есть вопросы другого порядка. Во
первых, стоимость горючесмазочных 
материалов у нас несколько выше, и 
без видимых причин, чем в других 
регионах. Вовторых, качество ГСМ 
вызывает множество нареканий. 
Правда, до недавнего времени область 
не имела даже лаборатории для его 
проверки.

Мы обращались по вопросу несо
ответствия качества автозаправочного 
топлива его маркам в прокуратуру и 
Главное управление по экологии и 
природопользованию и на ближай
шем заседании комитета вновь будем 
его рассматривать. По всей видимо
сти, придётся ввести лицензирование 
деятельности, чтобы поставками ГСМ 

больше, а в городе и так уже нечем 
дышать.

В Воронеже транспортная пробле
ма вообще обострилась до предела. Её 
решению значительно способствова
ло бы возрождение электротранспор
та как самого удобного, безопасного 
и экологически чистого. Но не путём 
латания старых дыр, а основательно, с 
участием Федерального центра.

– А вы верите в то, что городской 
электротранспорт можно возродить?

– Ничего невозможного нет. При
мер из истории – кризис в Америке в 
2030 годы прошлого века. Чтобы его 
преодолеть, в США начали строить 
дороги, дамбы, мосты...

Россия тоже, как видим, наконец
то взяла курс на созидание. Реали
зуются проекты «Голубой поток», 
«Северный поток», разворачивается 
дорожное строительство… А ведь это 
не только миллиардные вложения, но 
и колоссальный труд многих людей. 
Нам ли бояться крупных проектов? 
Ведь даже во времена «железного 
занавеса», несмотря на все «переги
бы» и «головокружения от успехов», 
экономика страны всётаки разви
валась. Так почему бы строительству 
электротранспорта не стать одним 
из таких проектов, пусть и не самых 
масштабных? Бояться не надо – надо 
браться и делать. Экономика, в кон
це концов, процветает тогда, когда 
люди заняты созидательным трудом, 
а не бесконечным «регулированием 
денежной массы», как нас пытались 
учить иные реформаторы.  

– Какие законопроекты в первую 
очередь ваш комитет намерен вынести 
на рассмотрение регионального парла-
мента в этом году?

– Мы внесём изменения в закон 
об энергосбережении для приведения 
его в соответствие с федеральным 
законодательством на региональном 
уровне. И, возможно, в закон о газо
снабжении.

Также по инициативе комитета на 
федеральный уровень планируется 
внести два вопроса: о лицензиро
вании автозаправочных станций 
(он касается и качества моторного 
топлива) и о разработке механизма 
контроля за безопасностью работы 
газовых систем. Наряду с этим плани
руем по ряду проблем нашей отрасли 
направить обращения к Президенту 
и Правительству.  

– В ваш избирательный округ вхо-
дят Богучарский и Кантемировский 
районы. Как вы работаете с наказами 
избирателей?

– Их перечень составлял 640 пун
ктов, практически все выполнены. 
Но поступает и большое количество 
новых наказов. Связь с избирателями 
поддерживаю постоянно, однако сам 
я, к сожалению, в своём округе бываю 
не так часто, как хотелось бы. В по
следний раз перед Новым годом посе
тил ряд предприятий, а самое главное 
– интернат в Богучаре и детский дом в 
Кантемировке. Аппаратуру подарили, 
каждому ребёнку вручили подарок, 
вместе ёлку провели. 

Любовь Степановна после 
окончания Воронежского госу
дарственного педагогического 
института была направлена в 
Кантемировский район. По
селилась в селе Журавка, два 
десятка лет учительствовала, 
растила сына. А родители обо
сновались в Украине. Отец, 
Степан Николаевич, уроженец 
Воронежской области, прошёл 
по дорогам войны с августа 
1941 года. Был дважды ранен, 
контужен. Однако вернулся 
в строй, участвовал в штурме 
Берлина и указом маршала 
Г.К. Жукова был премирован 
автомобилем «Победа». В 1962 
году раны дали о себе знать, и 
фронтовика не стало.

В 1998 году Любовь Сте
пановна перевезла к себе из  
Украины престарелую мать – 
Нину Алексеевну. И начались 
мытарства, о которых Л.С. 
Адерихина скупо написала в 
письме А.В. Корневу в апреле 
2006 года: «В Донецкой области 
у нас был дом, но шахты закры
вались, поселки разрушались, 
дома бросались хозяевами. Так 
случилось и с нашим домом. 
Мы не смогли его продать, 
теперь он разрушен. Мать 
моя – украинка. С 2001 по 
март 2005 года мы выдержали 
жуткую тяжбу по получению 
ей гражданства РФ».

На этом беды не закон
чились. Любовь Степановна 
перевезла мать в дом, кото
рый находится в аварийном 
состоянии: крыша протекает, 
фундамент полуразрушен, 
отсутствует водопровод, сту
пеньки сгнили, в половине 
дома нет электричества. А 
вдова ветерана войны пере
несла несколько инсультов 
и нуждается в медицинской 
помощи. Но паводковые воды 
размывают дорогу к дому, и 
«скорая» вынуждена останав
ливаться в километре. 

Этот дом принадлежит Жу
равскому сельскому поселко

вому совету, а значит, его нель
зя обменять или продать, чтобы 
купить новый. Единственный 
выход – стать на льготную 
очередь. И закон Воронежской 
области об обеспечении жилы
ми помещениями ветеранов 
и инвалидов, нуждающихся в 
улучшении жилищных усло
вий, такое право даёт. Но толь
ко тем, кто встал на очередь 
до 1 января 2005 года. А мать 
Любови Степановны, вдова 
ветерана, смогла это сделать 
лишь после получения граж
данства в марте 2005 года. 

В январе 2006го семью 
внесли в районный список 
очередников на улучшение 
жилищных условий, присвои
ли №7, ничем особенно не 
обнадёжив.  

Однако и факт аварийности 
дома местные власти призна
вать не спешили. В разные чи
новничьи кабинеты стучалась 
Любовь Степановна, везде по
лучала отказы. Пока не обрати
лась с письмом к А.В. Корневу.  
Но даже и ему не сразу удалось 
решить этот вопрос. И только 
после обращения депутата к 
губернатору В.Г. Кулакову дело 
сдвинулось с мёртвой точки. 

23 ноября 2007 года в теле
фонном разговоре первый зам. 
главы администрации Канте
мировского муниципального 
района В.Н. Патока сообщил, 
что для семьи Адерихиных 
куплен частный дом в поселке 
Кантемировка.

– Я очень рад, что сумел 
оказать помощь ещё одному 
человеку, – прокомментировал 
А.В. Корнев. – Главное, что же
лание и воля законодательной 
и исполнительной власти в 
итоге привели к восстановле
нию справедливости.

Эта история закончилась 
благополучно. А сколько по
добных ей историй могли бы 
иметь счастливый финал, если 
бы бюрократическая машина 
не была столь бездушна.   

адреса конкретных дел

Справедливость 
восстановлена
Благодарственные письма в депутатской почте – не ред-
кость. Но это, адресованное депутату областной Думы, 
руководителю фракции «Справедливая Россия» Алексан-
дру КОРНЕВУ, – особое. Потому что за скупыми строчка-
ми – нелёгкая судьба дочери участника Великой Отече-
ственной войны Л.С. Адерихиной.

Юридический комПас

Согласно статье 32 Закона 
Российской Федерации от 19 
апреля 1991 года № 1032I «О 
занятости населения в Россий
ской Федерации» по предложе
нию органов службы занятости 
при отсутствии возможности 
для трудоустройства безработ
ным гражданам, уволенным в 
связи с ликвидацией организа
ции либо сокращением числен
ности или штата работников 
организации, с их согласия 
может назначаться пенсия на 
период до наступления возрас
та, дающего право на трудовую 
пенсию по старости, в том 
числе досрочно назначаемую 
трудовую пенсию по старости, 
но не ранее чем за два года до 
наступления соответствующего 
возраста.

То есть возможность до
срочного выхода на пенсию при 
соблюдении установленных за
конодательством условий зако
нодательством предусмотрена.

Вместе с тем правом пред
лагать соответствующим кате
гориям безработных граждан 
досрочное назначение трудо
вой пенсии наделены органы 
службы занятости. Исходя 
из смысла правовой нормы,  

обязанности по установлению 
«досрочной пенсии» у органов 
службы занятости нет.

Однако, как указал Кон
ституционный суд Российской 
Федерации в определении от 
18 ноября 2004 года № 400О, 
«из содержания данной нормы 
не следует, что органы службы 
занятости, осуществляя свои 
полномочия, могут действовать 
произвольно, а законность и 
обоснованность их действий и 
решений не подлежит судебному 
контролю».

Исследование конкретных 
обстоятельств того, надлежа
щим ли образом названный 
орган службы занятости ис
полнил свои обязанности по 
подысканию вам работы, яв
лялась ли она подходящей для 
вас, кому из состоявших в этом 
органе службы занятости на 
учете в качестве безработных 
граждан и на каком основании 
было предложено досрочное 
оформление пенсии, а кому 
из них и по какой причине та
кого предложения сделано не 
было либо в соответствующей 
просьбе отказано, относится 
к компетенции судов общей 
юрисдикции.

Досрочная  
трудовая пенсия
«В 2006 году меня уволили в связи  с сокращением числен-
ности штата, в установленном порядке я  обратилась в 
службу занятости и была признана безработной. В 2007 
году, по достижении возраста 53 лет, обратилась с заяв-
лением о назначении досрочной трудовой пенсии. Однако 
получила отказ. Правомерен ли отказ?» 

М.И. Б-ва, Воронеж.

Безработных будет меньше
1400 выпускников начальных 
и средних профессиональных 
заведений, в том числе для 
300 человек, проживающих в 
сельской местности.

Намечено организовать вре
менные рабочие места для 47,5 
тыс. несовершеннолетних, 
в том числе 27,5 тыс. про
живающих в сельской мест
ности. Наиболее распростра
нёнными видами работ станут: 
благоустройство территории, 
озеленение, уход за пожилыми 
и инвалидами, мелкий ремонт 
школ, реконструкция спорт
площадок, сельхозработы.

– Для поиска работы тоже 
нужны определённые навыки. 
Предусмотрена ли просвети-
тельская работа, особенно среди 
молодёжи?

– В 20082011 годах предпо
лагается организовать проф
ориентационную работу для 
272 тыс. граждан, в том числе 50 
тыс. подростков. Безработным 
будут предложены программы 
групповой психологической 
поддержки «Начни искать 
работу», «Новые ориентиры», 
«Перспектива», «Школа тру
доустройства».

комПетентное мнение
Программа содействия занятости на-
селения области на 2008-2011 годы, 
принятая на 31-м заседании областной 
Думы, позволит трудоустроить не менее 
320 тыс. человек. Её положения коммен-
тирует руководитель Главного управле-
ния государственной службы занятости 
населения Ольга КОЛЕСНИКОВА. 

Cлова благодарности
В областную Думу продолжают поступать письма  
с благодарностью в адрес депутатов за оказанную  
помощь в разрешении тех или иных вопросов.

Администрация и Совет народных депутатов сельского по
селения, а также жители села Мечётка выражают искреннюю 
благодарность депутату областной Думы П.И. Семёнову за вни
мательное отношение, заботу и верность данному обещанию.

«Мы хотим поблагодарить Петра Ивановича за добросовестное 
выполнение депутатских обязанностей, высокое чувство долга и 
прекрасные человеческие качества», – говорится в письме.

Глава администрации Мечёткинского сельского поселения Н.М. 
ПАНОВА, депутаты Совета народных депутатов и жители села.

* * *
Работники Центра развития ребёнка, детских садов №90, №23 

и №21 благодарят депутата областной Думы И.Л. Ерихонова за 
помощь в приобретении мебели и оргтехники.

Заведующие детскими садами №90, №23 и №21 Л.П. Крутских,  
Н.Н. Якушева и Л.С. Гладких.
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Пока на новом месте за-
пущено два итальянских кон-
вейера, но это только пока. 
В перспективе ЛВЗ грозится 
возобновить работу в две сме-
ны. По словам генерального 
директора предприятия Вла-
димира Субботина, с полным 
завершением переезда пла-
нируется не просто увеличить 
ассортимент выпускаемых 
фирменных изделий, но и се-
рьезно обезопасить их от под-
делок. При этом технологи еще 
и капитально поработали над 
дизайном продукции. Пре-
зентабельная эксклюзивная 
посуда, предназначенная под 
водки или сладкие настойки, 
снабжена дозатором, который 
исключает повторного ис-
пользования бутылки. Кроме 
того, заводчане пробурили в 
Новогремячьем скважину для 
получения артезианской воды, 
которая в процессе технологии 
производства алкоголя обога-
щается ионами серебра. 

- Это позволит нам произво-
дить более качественный алко-
голь, - говорит Субботин. – Как 
известно, в каждой бутылке вод-
ки содержится 60 процентов от-
фильтрованной воды, и от того, 

насколько она будет вкусной, 
зависит и ароматный букет всего 
сорокаградусного изделия. 

И еще кое-что о высшей 

степени защиты. Уверены, 
этой информацией распола-
гают далеко не все читатели 
«Коммуны». При ультрафио-
летовой подсветке на колпачке 
бутылки фирменной заводской 
продукции будут появляться за-
щитные надписи с символикой 
как самого предприятия, так и 
наименования разливаемого 
изделия. Собственно, эта не-
маловажная деталь безопас-
ности товара также позволит 
отличить настоящий алкоголь-
ный продукт от «паленки». В 
нашем регионе такая система 
безопасности алкоголя счита-
ется эксклюзивной, и кроме 

новогремяченцев, другими 
технологами нашего региона 
еще не применяется. 

 - Да, вынужденный простой 
доставил нам определенные 
хлопоты, - добавил к сказан-
ному генеральный директор. 
– Мы частично хоть и поте-
ряли свой рынок, но сегодня 
его постепенно возвращаем. 
Возникли транспортные труд-
ности. Раньше по - соседству 
с предприятием была крупная 
оптовая база, куда шел алкоголь 
со всего Воронежа, а наша про-
дукция сюда поступала, чуть 
ли не с конвейера. Теперь же 
нам приходится везти товар во 
все оптовые базы страны «фу-
рами», поскольку отсутствует 
железнодорожная ветка. В том 
числе и к бывшему соседу – на 
«ВИСАНТ-опт». Но это не 
страшно. Все-таки мы широко 
известны своим потребителям. 
Наконец, наше появление в 
Хохольском районе выгодно в 
бюджетном плане: ведь завод 
пополняет солидными налога-
ми от выпуска и продажи своей 
фирменной продукции не толь-
ко региональный бюджет, но и 
местный. 

Напомним, что предприятие 
до недавнего времени входило 
в корпорацию «ВИСАНТ», 
созданную еще несколько лет 
назад и объединяющую в себе 
свыше десяти крупных ре-
гиональных производителей. 
Замкнутый цикл производства 
на всей цепочке технологиче-
ских процессов с применени-
ем передовых технологий (от 
исходного сырья до торговой 
сети) плюс ценовая доступ-
ность и полный контроль ка-
чества на всех этапах делали 

корпоративную продукцию 
конкурентоспособной. 

В новых условиях работы 
сплоченный коллектив ЛВЗ 
продолжает поддерживать мар-
ку динамично развивающегося 
производства. Кстати, потре-
бительское позиционирование 
основных фирменных изде-
лий – водки «Терновая», серии 
«ВИСАНТ» - серебро, золото, 
платина и других алкогольных 
напитков - не изменится и в 
новом году. Розничная цена 
ряда водочных наименований 
составит примерно 90-130 руб-
лей за бутылку. Такая принци-
пиальная ценовая политика 
направлена на то, чтобы по-
требительская территория по-
стоянно расширялась. 

- С этой целью несколь-
ко видов нашей марочной и 
классической продукции мы 
разливаем в декорированную 
тару, оснащенную винтовым 
колпачком с дозатором, обеспе-
чивающую серьезную защиту 
продуктов от подделки, - про-
информировала начальник 
производства ЛВЗ Лидия Кора-
блева. – Специально по заказу 
своих потребителей разливаем 
водки «Петр Первый», «Воро-
неж», «Зимняя вишня», «Айс», 
сладкие наливки и горькие 
настойки. В их составе высоко-
качественные спирты и нату-
ральные добавки. А в недалеком 
будущем завод приступит к вы-
пуску и богатого ассортимента 
сувенирной продукции. 

Большой корабль ОАО «ЛВЗ 
«ВИСАНТ» отправился в новое 
большое плавание. 

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО. 

На правах рекламы.

АДРЕС КАЧЕСТВА

«ВИСАНТ» отправился 
в большое плавание
Накануне Нового года одно из старейших предприятий 
отрасли – ОАО «Ликероводочный завод «ВИСАНТ» 
отметил свое новоселье, перебазировавшись из  центра 
Воронежа в… Новогремячье Хохольского района. От 
перемены места главное достоинство «ликерки» - высокое 
качество и гибкая ценовая политика в пользу потребителей 
- осталось неизменным. Как и прежде, ЛВЗ ставит пред 
собой серьезные и перспективные производственные  
планы, что согласитесь, для предприятия, расположенного 
за пределами мегаполиса, является большой редкостью. 
Вложив в перенос «ликерки» кругленькую  сумму, в 
новом году заводчане намерены удвоить свои мощности 
и выпускать ежемесячно до 50 тысяч декалитров 
высококачественной фирменной продукции.   

Чрезмерное употребление алкоголя вредит вашему здоровью
 Антонина Новикова, начальник цеха розлива (слева) и 

Лидия Кораблева, начальник производства.

По новому адресу
Для тех, кто будет обращаться за субсидией на оплату жи-

лого помещения и коммунальных услуг впервые, сообщаем: с 1 
января 2008 года они назначаются и выплачиваются органами 
социальной защиты населения. 

Претендент на получение субсидий и живущие вместе с ним 
члены его семьи, должны быть гражданами РФ, зарегистриро-
ванными («прописанными») по месту постоянного жительства 
в жилом помещении, для оплаты которого он обращается за 
субсидией. Это подтверждается паспортами гражданина Рос-
сийской Федерации, или заменяющими его документами, а 
для детей в возрасте до 14 лет - вкладышами в свидетельство 
о рождении. Основанием для отнесения к членам семьи 
заявителя лиц, проживающих совместно с ним, могут служить 
свидетельства о браке, о рождении детей и др.

У заявителя должны быть законные основания для поль-
зования помещением, подтверждаемые, в зависимости от 
имущественной принадлежности жилья, договором социаль-
ного найма, свидетельством о государственной регистрации 
права собственности на жилое помещение, свидетельством 
о праве на наследство и другими правоустанавливающими 
документами. Он не должен иметь задолженности по оплате 
жилого помещения и коммунальных услуг.

Подсчитаем доход
К доходам семьи, принимаемым во внимание при на-

значении жилищно-коммунальной субсидии, относятся 
все выплаты, учитываемые при расчете среднего заработка, 
пособия по безработице, стипендии, пенсии и компенсаци-
онные выплаты, пособие по временной нетрудоспособности, 
пособия гражданам, имеющим детей. 

Принимаются во внимание также денежные эквиваленты 
полученных членами семьи льгот и социальных гарантий, 
иные социальные выплаты, установленные органами государ-
ственной власти РФ, органами местного самоуправления.

Учитываются также доходы от продажи или сдачи в аренду 
движимого и недвижимого имущества, доходы от реализации 
продукции личного подсобного хозяйства, доходы от занятий 
предпринимательской деятельностью. Сюда же относятся 
алименты, проценты по банковским вкладам, наследуемые 
и подаренные денежные средства.

Не учитываются суммы ежемесячной денежной выплаты, 
установленной в соответствии с законами о социальной за-
щите граждан, подвергшихся воздействию радиации, а также 
Федеральными законами «О ветеранах» «О социальной за-
щите инвалидов в Российской Федерации».

 Не включаются денежные эквиваленты предоставляемых 
гражданам мер социальной поддержки по оплате жилого 
помещения и коммунальных услуг в виде скидок в оплате, 
суммы ранее предоставленных субсидий на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг. Это же касается и других 
видов материальной поддержки в виде денежных выплат и 
натуральной помощи, оказываемой гражданам за счет средств 
бюджетов различных уровней.

 Не берутся во внимание и выплаты неработающим тру-
доспособным лицам, осуществляющим уход за нетрудоспо-
собными гражданами.

Совокупный доход семьи или одиноко проживающего 
гражданина для предоставления субсидии определяется за 
шесть последних календарных месяцев, предшествующих 
месяцу подачи заявления. 

Приход - расход
Областной стандарт максимально допустимой доли рас-

ходов на оплату жилого помещения и коммунальных услуг 
в совокупном доходе семьи установлен в размере 22 про-
центов. То есть семья с общим месячным доходом в 10 тысяч 
рублей может получить субсидию только при условии, если 
ее расходы на жилье и коммунальные услуги, рассчитанные 
в соответствии с указанными региональными стандартами и 
нормативами, превышают 2200 рублей в месяц. В отношении 
многодетных семей, имеющих трех и более несовершеннолет-
них детей, действует свой стандарт максимально допустимой 
доли расходов - 18 процентов. Это значит, что при том же до-
ходе (10 тысяч рублей) многодетная семья может обращаться 
за субсидией, когда ее жилищно-коммунальные платежи 
превышают 1800 рублей. Понятно, что «круглые» цифры 
приведены здесь для большей наглядности. Реальные доходы 
и расходы семей могут быть самыми разными.

Что приложить к заявлению?
Решения о предоставлении субсидий принимаются орга-

нами социальной защиты населения по месту жительства, 
куда заявители подают заявление и положенные при этом но-
тариально заверенные копии документов, подтверждающие 
ваше право на их получение (в общих чертах мы говорили о 
них выше). Если копия не заверена, надо будет показать со-
ответствующий ей оригинал. 

Потребуются также документы о доходах заявителя и чле-
нов его семьи, а также сведения о жилищно-коммунальных 
платежах, начисленных за предыдущий месяц. Если заяви-
тель или члены его семьи имеют право на меры социальной 
поддержки и компенсации по оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг, ему надо будет представить копии 
документов, подтверждающих это право (с предъявлением 
оригинала, если копия нотариально не заверена).

Если у органов социальной защиты уже есть собственные 
сведения, необходимые для принятия решения о предостав-
лении субсидий и расчета их размеров, заявители могут быть 
освобождены от обязанности представления всех или части 
перечисленных документов.

Документы могут направляться в органы социальной за-
щиты по почте. В этом случае копии должны быть нотариаль-
но заверены, а днем обращения за субсидией будет считаться 
дата получения документов органом социальной защиты.

В дополнение к сказанному
Субсидия предоставляется сроком на шесть месяцев. 
При представлении документов в период с 1-го по 15-е 

число месяца субсидия предоставляется с 1-го числа этого 
месяца, а при представлении указанных документов с 16-го 
числа до конца месяца - с 1-го числа следующего месяца.

Суммы перечисляются на имеющиеся или открываемые 
получателями субсидий банковские счета или вклады до вос-
требования. Если по месту жительства заявители отсутствуют 
филиалы банков, а также в случае, если по состоянию здоро-
вья, в силу возраста и других причин получатели субсидий не 
имеют возможности открывать банковские счета, субсидии 
могут предоставляться путем выплаты средств через отделе-
ния почтовой связи. 

По всем вопросам назначения и выплаты субсидий в райо-
нах области следует обращаться в филиалы ОГУ «Управление 
социальной защиты населения Воронежской области», а в 
районах г. Воронежа – в отделы по предоставлению жилищ-
ных субсидий:

Железнодорожный - ул. Артамонова, 32, тел.: 21-37-18.
Коминтерновский - ул. Лидии Рябцевой, 45а, тел.(времен-

ный): 8 915 546 27 50.
Левобережный - Ленинский проспект, 6/2, тел.: 20-71-03.
Ленинский - ул. Краснознаменная, 131, тел.: 36-07-64.
Советский - ул. Героев сибиряков, 39, тел.: 25-72-81.
Центральный - ул. Березовая роща, 68, тел.: 35-27-77.

Николай КАЛУГИН.

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Если квартплата 
не по карману

Зритель (а на этот раз при-
ключился аншлаг: шоу за-
держали на тридцать минут 
потому, что пришлось до-
полнительно где-то искать и 
выставлять стулья, в том числе 
и на самом льду Дворца) по-
лучил большое удовольствие 
от общения со звездами, бурно 
реагируя практически на каж-
дое выступление. Более того, 
организаторы шоу (столичная 
компания «Ледовая симфо-
ния» и региональная федера-
ция керлинга в лице Игоря 
Дьяконова) поощрили самую 
очаровательную зрительницу 
и прекрасную пару из зала. 
Благодаря Илье Авербуху и 
его социальной программе 
воспитанники воронежской 
школы получили уникальный 
шанс посетить мастер-класс, 
который провели олимпийцы 
Мария Петрова и Алексей 
Тихонов. 

На пресс-конференцию 
Илья Авербух, Анастасия Во-
лочкова и Алексей Макаров 
пришли вместе с председате-
лем городской думы Сергеем 
Колиухом. Журналисты начали 
перешептываться: «Неужели 
Колиух будет участвовать в 
следующем «Ледниковом пе-
риоде?». Кто-то вспомнил, что 
спикер гордумы увлекается не 
только футболом и лыжным 
спортом, но и здорово катается 
на коньках…

Все сомнения развеял олим-
пийский чемпион, главный 
тренер проекта Илья Авербух. 
Он пояснил, что Сергей Ми-
хайлович приглашен на встречу 
для «очередного» обсуждения 
строительства в Воронеже, в 
Северном микрорайоне, су-
персовременного Ледового 
Дворца.

- «Ледниковый период» 
несет большую социальную 
нагрузку, - пояснил Илья Авер-
бух. – Во многом благодаря 
нашему Ледовому шоу, в стра-
не возрождается интерес к 
фигурному катанию. Но без 
поддержки местных властей ни 

одно начинание невозможно 
довести до конца. 

Договорив, Авербух вопро-
сительно посмотрел на Ко-
лиуха.

- Обещаю в присутствии 
уважаемых гостей: приложу 
все усилия для того, чтобы в 
Воронеже появился совре-
менный Ледовый Дворец. В 
федеральном бюджете деньги 
на это есть, - отметил Сергей 
Колиух, особо подчеркнув, 
что в Ледовом Дворце будут 
заниматься не только про-
фессиональные спортсмены, 
но и ребятишки. Нужно воз-
рождать систему детского 
спорта. Без детского спорта 
мы просто не вырастим новых 
чемпионов.

В ответ Илья Авербух отме-
тил, что со своей стороны готов 
организовать в нашем городе 
школу фигурного катания, и 
лично курировать этот проект. 
Он пообещал прислать препо-
давателей – профессиональ-
ных спортсменов, участников 
мировых соревнований:

- Я отвечаю за творческую 
часть, а городские структуры – 
за материальное обеспечение.

Помимо прочего, журна-
листов интересовала даль-
нейшая судьба телешоу. Илья 
Авербух сообщил, что сейчас 
обсуждается третий сезон 
проекта. По словам олим-
пийского чемпиона, он уже 
предложил несколько идей, 
из которых самой интересной 
была устроить схватку между 
героями первого и второго 
шоу. Окончательное решение 
- за директором Первого ка-
нала Константином Эрнстом. 
А пока «Ледниковый период» 
отправился в большое и увле-
кательное международное 
турне по почти пятидесяти 
городам мира! Кстати, Во-
ронеж в этом длинном списке 
был шестым городом. 

Больше всего вопросов 
задавали Анастасии Волоч-
ковой. Она скромно сказала, 
что привыкла всегда и во 

всем быть лучшей. Именно 
поэтому, когда Илья Авербух 
предложил ей участвовать в 
шоу, она решила рискнуть. 
Волочкова призналась, что 
ей было очень сложно встать 
на коньки, но, в конце кон-
цов, она добилась неплохих 
результатов. При этом Ана-
стасия добавила, что если 
бы поставила себе цель и 
тренировалась по несколько 
часов в день, то, скорее все-
го, достигла бы в фигурном 
катании не меньших высот, 
чем в балете. 

Алексей Макаров рас-
сказал, что согласился уча-
ствовать в шоу после того, 
как Авербух пообещал, что 
там можно будет воплотить 
многие актерские задумки. 
Например, воплотить образ 
Джеймса Бонда. Алексей не 
стал скрывать, что главной 
своей поклонницей считает 
свою бабушку. После смерти 
его матери – актрисы Любо-
ви Полищук - бабушка долго 
болела, и «Ледниковый пе-
риод» помог ей пережить это 
страшное событие. «Когда мы 
приедем в Омск, где живет 
бабушка, - сказал актер, - я 
посажу ее на место в первом 
ряду, и буду кататься только 
для нее». 

Из Воронежа шоу отправи-
лось в Липецк, где его также 
ожидал большой успех. 

Юлия СУСЛОВА,
Сергей КРОЙЧИК.

От «Ледникового периода» 
- к Ледовому Дворцу
В понедельник в Воронеже в очередной раз высадился 
звездный десант «Ледникового периода» - одного из самых 
популярных телешоу последних лет.  Именитые фигуристы 
Илья Авербух, Алексей Ягудин, Татьяна Навка и Роман 
Костомаров, Татьяна Тотьмянина и Максим Маринин, 
Мария Петрова и Алексей Тихонов, Маргарита Дробязко и 
Повилас Ванагас, Елена Леонова и Андрей Хвалько вкупе 
с неменее прославленными артистами кино и театра Ана-
стасией Волочковой, Анной Семенович, Алексеем Мака-
ровым и Дмитрием Марьяновым «растопили» лед Дворца 
спорта «Юбилейный»  не только своим мастерством, но и 
экстравагантными номерами.

ВЕСТИ
Пейзажи Рогозина 
Выставка московского ху-
дожника Юрия Рогозина в 
Борисоглебске открывается 
уже в третий раз. Нынешняя, 
развёрнутая в картинной 
галерее имени Петра Шоло-
хова городского историко-
художественного музея, 
получила очень простое на-
звание: «Пейзажи России». 
Представлены на ней как 
живопись, так и графика. 
В церемонии открытия при-
нял участие не только сам 
живописец. Вместе с ним 
приехали друзья и коллеги: 
почётный гражданин Бори-
соглебска Василий Юрчик, 
художник и литератор Сер-
гей Луконин – кстати, сын 
известного поэта Михаила 
Луконина. И Юрчик, и Рого-
зин – ученики того самого 
Петра Шолохова, чьё имя 
носит Борисоглебская гале-
рея. В её фондах хранятся и 
несколько работ Юрия Рого-
зина. С этими местами у него 
связи давние – на 300-летие 
города художник, например, 
подарил райцентру икону 
Бориса и Глеба. 

Юные 
хранители памяти 
Первое заседание клуба 
рамонских краеведов «Ис-
токи» прошло в Гвоздевке и 
было посвящено 65-летию 
освобождения нашего края 
от немецко-фашистских за-
хватчиков. Встреча собрала 
представителей районных 
школ, увлечённых краеведе-
нием учителей и учащихся, 
руководителей школьных 
музеев. Возле бюста Героя Со-
ветского Союза В.Г. Богачёва, 
чьё имя носит это учебное за-
ведение, состоялся митинг с 
возложением цветов. А затем 
собравшиеся приняли уча-
стие в краеведческих чтениях 
на тему: «Прошлое родного 
края храним мы в памяти 
своей». Ребята рассказали 
о своём вкладе в изучение 
истории родных сёл, а кто-то 
посвятил доклады фронтовой 
судьбе своих прадедов. 

Голуби 
медали принесли

Александр Тертышников воз-
вратился в свою родную Новую 
Меловатку Калачеевского 
района с кубком, тремя меда-
лями и кучей дипломов. За-
работал он их вместе с питом-
цами на выставке-ярмарке 
«Голуби Черноземья 2007 
года» в Воронеже. Так высо-
ко оценены выращенные-
выхоженные Александром 
Викторовичем породы голубей 
«Павлиний желтобокий», «Пав-
линий белый».

Сообщения подготовили: 
Василий ЧЕРНОУСОВ, Вик-
тор ЧИРКОВ, Петр ЧАЛЫЙ,

соб.корры «Коммуны».  Выступают Татьяна Навка и Илья Авербух.
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реклама, объявления

ООО «Воронежская  
Строительная Биржа» 

требуется  
экскаваторщик 

с опытом работы,  
з/п высокая, командировки. 

Тел. 41-38-37.

агроснабженческая компания

Торговый дом: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36
Тел./факс: (4732) 63�28�59, 76�30�88, 72�44�75.

Лиц. №704478, рег.№ТС�50 
выд. Лиц. пал. Адм. Вор. обл.

Цены указаны 
на момент публикации.

http://www.vapk.ru
Сертифицировано.

Сеялка УПС�12 � . . . . . . . . . . . . . . . . 471000 руб.
Сеялка СЗ�3,6А � . . . . . . . . . . . . . . . . 224500 руб.
Сеялка СЗ�5,4�06 
(с транспортным устройством) � . . . . 498500 руб.

ОАО «ЧЕРВОНА ЗИРКА» 
(г. Кировоград»)

директор комплекса; главный ветеринарный врач комплекса; зоотехник; ди-
ректор завода по убою птицы; начальник холодильника; начальники площадок 
по откорму птицы; мастера, бригадиры площадок и убойного цеха; ветеринар-

ные врачи, а также: старшие энергетики; механики по ремонту  
и обслуживанию оборудования; механики по ремонту и обслуживанию авто-
транспорта; инженеры КИПиА; электромонтеры; слесари КИПиА; слесари по 

ремонту и обслуживанию газового оборудования; слесарисантехники.
Гарантии при трудоустройстве: высокая заработная плата,  

благоустроенное жилье в г. Лиски (только специалистам), полный соцпакет, 
удешевленное питание в столовой комплекса, бесплатная стоматология, на-

личие нового современного спортивного комплекса.

обращаться в отдел кадров завода: г. лиски, ул. монтажников, 1,  
или по тел.: (47391) 35157, 31207.

Новый птицеводческий комплекс ООО «ЛИСКо Бройлер» (г. Лиски)

объявляет набор специалистов,
имеющих опыт работы в птицеводстве:

ДеПАРтАМент  ГРАДОСтРОИтель-
СтВА И ЗеМельных ОтнОшенИй 

ГОРОДСкОГО ОкРуГА ГОРОД  
ВОРОнеж И ЗАСтРОйщИк 

информируют граждан  
о положительном  
решении вопроса 
изменения разрешенного  

использования земельного участка  
с целью строительства многоквар-

тирного жилого дома по адресу: 
г.Воронеж, ул. Тимирязева, 37, 

обсуждаемого на публичных 
слушаниях 18.09.2007г.

ДеПАРтАМент  ГРАДОСтРОИтель-
СтВА И ЗеМельных ОтнОшенИй 

ГОРОДСкОГО ОкРуГА ГОРОД  
ВОРОнеж И ЗАСтРОйщИк 

информируют граждан  
о положительном  
решении вопроса 

 изменения разрешенного использо-
вания земельного участка с целью 
строительства 2-секционного инди-
видуального жилого дома по адресу: 

г. Воронеж, ул. Ломоносова, 99, 
обсуждаемого на публичных 

слушаниях 27.09.2007г.

извещение  о проведении  
открытого конкурса

Некоммерческая организация «Фонд содействия развитию венчурных 
инвестиций в малые предприятия в научно-технической сфере Воро-
нежской области»   (далее – Фонд) при поддержке Минэкономразвития 
России объявляет открытый конкурс по отбору управляющей компании 
регионального венчурного фонда инвестиций в малые предприятия в 
научно-технической сфере Воронежской области.

Предметом Конкурса является отбор управляющей компании для 
передачи ей в доверительное управление имущества (денежных средств) 
Фонда в размере 140,0 (сто сорок) млн. рублей с целью включения этого 
имущества в состав закрытого паевого инвестиционного фонда особо 
рисковых (венчурных) инвестиций  «Региональный венчурный фонд 
инвестиций в малые предприятия в научно-технической сфере Воро-
нежской области».

С победителем конкурса в срок не более 120 дней с момента подписа-
ния протокола о его результате будет заключен договор доверительного 
управления денежными средствами Фонда в сумме 140 (сто сорок) млн. 
рублей на срок от 5 до 7 лет.

Прием заявок на открытый конкурс осуществляется до 18.00 31 марта 
2008 года по адресу: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, д.53, к. 915.

Решение о победителе конкурса принимается Попечительским со-
ветом Фонда в течение 20 календарных дней со дня вскрытия заявок и 
публикуется в средствах массовой информации.

Порядок проведения открытого конкурса может быть получен с офи-
циального сайта Фонда www.vfond.vrn.ru. Контактные телефоны: (4732) 
59-63-01, 39-32-17. E-mail: kazarcevrs@mail.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса на замещение  

вакантных должностей
 Территориальный орган Федеральной службы государственной 

статистики по Воронежской области (Воронежстат) объявляет конкурс 
на замещение вакантных должностей:

- заместитель начальника отдела сводной информации;
- ведущий специалист-эксперт отдела статистики сельского хо-

зяйства.
 Документы на участие в конкурсе подаются до 17 часов 03 марта 2008 

года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.
 Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 

55-15-57.
Требования к участникам конкурса:

- наличие высшего профильного образования либо образования 
иного направления подготовки по специальностям, соответствующим 
функциям и конкретным задачам, возложенным на структурное под-
разделение, 

- наличие не менее двух лет стажа государственной гражданской 
службы (государственной службы иных видов) или не менее четырех 
лет стажа работы по специальности (для заместителя начальника от-
дела);

- наличие не менее 3-х лет стажа работы по специальности;
- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.
 Более подробная информация по квалификационным требованиям 

и условиям прохождения гражданской службы размещена на сайте 
Воронежстата.

ООО «нИжнекИСляйСкИе 
СВеклОСеМенА» 

на конкурсной основе 
требуются на молочный  

комплекс (г.Бутурлиновка) 

главный  
зоотехник,  
главный  
ветврач. 

Высокая заработная плата, 
благоустроенное жилье. 

Обращаться по тел.: 
(47361) 41-177,  

41-363.

ПОВеСткА Дня:
1. Определение условий передачи земельного участ-

ка, находящегося в долевой собственности, в аренду;
2. Определение местоположения части находящегося 

в долевой собственности земельного участка, в границах 
которой в первоочередном порядке выделяются земель-
ные участки в счет земельных долей;

3. Определение местоположения части находящегося 
в долевой собственности земельного участка, в границах 

которой находятся невостребованные земельные доли;
4. Определение местоположения части находящегося 

в долевой собственности земельного участка, в границах 
которой выделяются земельные участки в счет земельных 
долей для передачи таких земельных участков в аренду;

5. Избрание представителя собственников земельных 
долей общей долевой собственности.

Представитель собственников:  
тел. 8 (920) 419 95 07.

1 МАРтА 2008 ГОДА В 11 ЧАСОВ В ЗДАнИИ АДМИнИСтРАЦИИ СельСкОГО ПОСеленИя 
С.СеМИДеСятнОе хОхОльСкОГО РАйОнА ВОРОнежСкОй ОБлАСтИ СОСтОИтСя

общее собрание собственников земельных долей общей долевой  
собственности бывшего колхоза имени кирова Хохольского района.

(Окончание. 
Начало на 2-й стр.)

«Нам надо быть  
рассудительными»

«Во всём надо исходить из 
здравого смысла», - считает 
Сергий, митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский. Кста-
ти, вчера исполнилось 25 лет со 
дня архиерейской хиротонии 
Его Высокопреосвященства. 
По его мнению, непозволи-
тельно, что в ряде приходов 
до сих пор нет воскресных 
школ. Пожелание будущим 
клирикам: «Не привносить в 
жизнь семинарии, а тем более 
церкви свое понимание, свои 
привычки, свои кажущиеся 
правильными лжеистины». 
Еще один актуальный момент: 
в  прошлом году в обществе  
обострилась полемика по по-
воду введения в программу  
общеобразовательных школ 
факультативно-обязательного 
предмета - «Основы православ-
ной культуры». Сейчас занятия 
по ОПК проходят  в 220 шко-
лах; имеется областной план 
поэтапного введения «Основ» к 
2010 году в остальных школах.

- Нам надо быть рассуди-
тельными и помнить о том, что 
далеко не все поддерживают 
этот предмет, - сказал в декабре 
прошлого года на ежегодном 
епархиальном собрании ми-

трополит Сергий. – Поэтому 
наша миссия должна быть гра-
мотной и ненавязчивой.

К слову, введение «Основ 
православной культуры» пу-
блично и последовательно под-
держивает один из лидеров во-
ронежских баптистов, при этом 
он подчеркивает, что «Россия 
-  страна православная, с чем 
нельзя не считаться». Поло-
жительно оценивая данный 
момент, Владыка отметил:

- Состояние межконфес-
сиональных  и церковно-
государственных отношений 
в Воронежской области в 2007 
году стабильно развивалось, в 
том числе и благодаря деятель-
ности общественного межкон-
фессионального  совета при 
областной думе, работу кото-
рого направляет Никифоров 
Анатолий Кириллович.

Снимать шапку друг 
перед другом

- Я не устаю ссылаться на 
философа и писателя Василия 
Розанова, - говорит помощ-
ник председателя облдумы по 
межконфессиональным во-
просам Анатолий Никифоров. 
– Он высказался в том смысле, 
что уважающие себя религии 
должны снимать друг перед 
другом шапки – только после 
этого начнется благодатный 
для народов ход истории. На 

мой взгляд, нуждается в об-
новлении Федеральный закон 
«О свободе совести и о религи-
озных объединениях» от 1997 
года. Без этого деструктивные 
общины и оккультные группы 
будут и впредь чувствовать себя 
как рыба в воде. И при всем 
при этом удивительно, что 
межконфессиональное недо-
понимание порою возникает 
чуть ли не на пустом месте.

В Грибановке райпрокура-
тура констатировала наруше-
ние Закона «Об образовании»:  
1 сентября 2007 года в первом 
классе школы №3 был проведен 
православный религиозный об-
ряд без согласования со всеми  
родителями всех учащихся. 
На церемонии присутствовал 
ученик неправославного ве-
роисповедания  - сын пастора 
протестантской церкви «Со-
дружество Христа». Тот не знал, 
как креститься, и после молебна 
дети стали называть его «чужа-
ком» и будто бы толкать. В итоге 
последующего разбирательства 
учительница и директор школы 
получили по выговору. Пастор 
требует возмещения морально-
го вреда…

В общем, вышел большой 
шум, который раздули за-
падные СМИ, хотя община 
«Содружество Христа» насчи-
тывает в Грибановке всего 13 
человек. Дело, конечно, не в 
количестве, а в том, что содру-

жество прихожан двух церквей 
отодвинулось на неведомые 
времена. А ведь тот самый мо-
лебен можно было провести в 
православном храме накануне 
учебного года…

Когда религия  
не разъединяет

По мнению Анатолия Ни-
кифорова, в образовании и 
воспитании особое внимание 
следует уделять тем аспек-
там, которые объединяют все 
культуры и религии. В этом 
случае дети будут знать, что во 
всех традиционных религиях и 
культурах одни и те же основы 
морали и ценности, и поймут, 
что религия не разъединяет, а 
объединяет людей.

Если говорить по большому 
счету, религиозная жизнь – это 
право человека оставаться 
самим собой. Но это никак 
не снижает требований под-
чиняться общим законам, со-
существовать вместе, крепить 
гражданскую солидарность во 
имя себя и Отечества. Надо  
исходить из Конституции, не 
претендуя на исключитель-
ность, о какой бы конфессии 
ни шла речь. Между прочим, 
трудно себе представить, что-
бы в какой-нибудь западной 
или мусульманской стране не 
«основная» религия «качала» 
свои права.

насильно мил...
Интересно, что верующими 

себя считают 77,9 процента 
воронежцев. Разумеется, «счи-
тать» и «верить» - это не одно 
и то же, поэтому социологи 
института общественного мне-
ния «Квалитас» сформулиро-
вали дополнительный вопрос 
для верующих: «Почему вы 
тянетесь к религии?» Ответы 
выглядят так (в процентах): 
«хочу приобщиться к нацио-
нальной традиции» - 18, «вижу 
в вере нравственный идеал» 
- 26, «вера дает утешение в 
горе» - 19, «есть Божественный 
промысел»  - 18, «все верят – я 
тоже» - 11, «затрудняюсь с от-
ветом» - 8.

В упомянутом выше ин-
тервью журналу «Тайм» рос-
сийский президент  воздер-
жался от ответа на вопрос: 
верит ли он в «высшего бога»? 
«Положение обязывает быть 
«межконфессиональным че-
ловеком». Между тем 56 про-
центов воронежцев считают, 
что будущий глава государства 
всё-таки должен выделять 
среди других конфессий Рус-
скую православную церковь. 
Дискуссионный, как говорит-
ся, вопрос. А вот с чем хочу 
согласиться, бесспорно, так 
это с утверждением Влади-
мира Путина: «Нет и не мо-
жет быть, на мой взгляд, в 
сегодняшнем мире морали 
и нравственности в отрыве 
от религиозных ценностей». 
Конечно же, имеются в виду 
истинные ценности, а не те, 
что несут по нашим городам и 
весям лжепроповедники.

Николай СТарых.

Примерно так, должно 
быть, думали, создавая свои 
более или менее оригинальные 
проекты, участники областно-
го конкурса детских студий ко-
стюма и театров моды «Россия, 
Родина – источник вдохнове-
нья!», состоявшегося на днях 
в стенах детской школы ис-
кусств № 16. Это был, кстати, 
первый этап всероссийского, в 
двенадцатый раз проводимого 
конкурса, финал которого 
состоится через пару меся-
цев в Москве при поддержке 
Ассоциации детских творче-
ских объединений «Золотая 
игла» и Дома моды Вячеслава 
Зайцева. На приглашение от-
кликнулись юные умельцы из 
студий, школ и театров моды 
Воронежа, а также Таловского 
и Грибановского районов в 
возрасте от 14 до 17 лет. 

Как видно даже из названия, 
цели конкурса не ограничива-
ются развитием творческой 
фантазии, поддержкой нео-
бычных технологических ре-
шений и воспитанием у юных 
модельеров художественно-
эстетического вкуса. Среди 
прочего, он должен способ-
ствовать формированию у них 
гражданских и патриотических 
чувств. Может ли быть мода 
«патриотической» или «непа-
триотической»? Конкурсанты, 
кажется, не особо озадачи-
вались поисками серьёзного 
ответа на этот вопрос, а просто 
с заинтересованностью при-
няли правила предложенной 
им игры, чтобы вволю поэк-
спериментировать в её рамках. 
Кто-то из них вывел на сцену 
своих моделей в костюмах 
допетровской эпохи, кто-то, 
наоборот, обратил свой взор 
куда-то в будущее. 

Результаты попыток со-
вместить некие «современ-
ные» тенденции подростко-

вой моды с так называемым 
псевдорусским стилем (под-
разумевающим непременное 
использование таких предме-
тов русского быта, как кокош-
ник, подсолнух и ромашка) 
по большей части вызывают 
искреннее умиление. Это 
даже если забыть о разнообра-
зии показанных коллекций, 
которых было около двадца-
ти (наибольшую активность 
проявили воронежские цен-
тры дополнительного об-
разования «Реальная школа» 
и «Созвездие»). Удалось, ко-
нечно, не всё; однако иные 
технические шероховатости 
едва ли не на пользу пошли 
происходившему на сцене, 
добавляя представлению оча-
рования и непринуждённости. 
Вроде изображают девочки 
«моделей», а сами, чувству-
ется, еле смех сдерживают. И 
подобное поведение – гораздо 
уместнее надменной маски 
профессионала. 

Лучшие определялись в 
чётырёх номинациях. Среди 
претендовавших на звание 
«Лучший костюм» победила 
коллекция «Девичник» Цен-
тра развития творчества де-
тей и юношества Ленинского 
района. Она же удостоилась 
первого места в номинации 
«Эскизы». В номинации «Го-
ловной убор» первое место не 
досталось никому, а второе – 
также у ребят из Ленинского 
района за коллекцию «Цветок 
Черноземья». Центр развития 
творчества детей и юношества 
«Радуга» Левобережного райо-
на победил в номинации «Ак-
сессуары» - жюри отметило 
коллекцию «Цветы России». 
«Реальной школе» из Лево-
бережного района достались 
призы за самую оригиналь-
ную идею и за артистизм, вы-
разительность и мастерство 

исполнения. Не уехали домой 
без призов и дебютанты – 
представители Грибановского 
центра детского творчества и 

Каменностепной школы Та-
ловского района. 

Удостоившиеся первого ме-
ста примут участие во втором, 

федеральном, этапе конкурса 
«Россия, Родина – источник 
вдохновенья!». 

Виталий ЧерНикОВ. 

С меСта События

Цветы и созвездия  
молодёжной моды
Когда вы молоды, вам, скорее всего, очень хо
чется преобразить окружающий серый мир, 
добавить обыденности новых, ярких красок. 
Почему, например, люди на улицах так неизо
бретательно одеты? Непорядок; это нужно не
медленно исправить! 

новые книги издательского дома «коммуна»
Силин В.В. Летописцы из «коммуны». 
Документальное повествование о времени и журналистах 

старейшей газеты Черноземья «коммуна», о 90летнем пути га-
зеты. В «коммуне» начинал свой творческий путь классик миро-
вой литературы Андрей Платонов, писатели николай Задонский, 
Август явич, Андрей шубин, николай Стальский, Федор Волохов, 
журналистмеждународник Михаил Домогацких, министр печати 
СССР Борис Стукалин. 

Литературные имена. Воронежские прозаики и поэты 
хIXXX веков (сост. Будаков В., Новичихин е.).

книга знакомит с прозаиками и поэтами, рожденными на во-
ронежской земле или творчески с ней связанными. Предпринята 
попытка обозначить людей, сказавших свое слово в литературе 
города, края, страны на протяжении двух столетий. Представлены 
сведения о семидесяти персоналиях. 

Жихарев В.и. Немецкие колонисты в селе артюшкино. 
историкокраеведческий очерк.

 Это повествование о жизни небольшой немецкой колонии на 

территории Воронежской области в период с 1911г. по 1926г. не-
смотря на то, что прошло уже почти столетие, автору удалось про-
следить судьбу некоторых колонистов и разыскать их потомков. 
Исследование проведено на основе документов из госархивов 
Воронежской области, казахстана, Ставропольского края, архи-
вов ФСБ.

кононов В.и. Памятник императору Петру Великому (серия 
«Биография воронежского памятника»).

Автор обстоятельно рассказывает о судьбе памятника Петру 
Великому – от замысла до воплощения. Приводит массу интерес-
ных историй, связанных с судьбой памятника. книги адресованы 
читателям всех возрастов, для которых близка и интересна история 
родного края.

Эти и другие книги издательского дома «коммуна», издан-
ные в течение 2007 года,  можно приобрести в Воронеже в сети 
магазинов «Библиосфера», «амиталь», «книжный мир семьи», 
Литературном салоне (ул.Пушкинская, 12), а также в редакции 
газеты «коммуна». Справки по тел. (4732) 390087.

Книга памяти о выпускнике
В первой школе райцентра Подгоренского собрали 

воспоминания школьных друзей и учителей о своем 
выпускнике, «золотом» медалисте Олеге Шевцове. 
Из этих  материалов составили рукописную Книгу 
памяти и .передали ее экземпляры в школьный 
и районный краеведческие музеи, вручили маме 
Лидии Максимовне Шевцовой. Ее сын, кстати, 
выпускник и Воронежского госуниверситета, на 
срочной армейской службе воевал с террористами 

в Чечне, где геройски погиб и был награжден 
орденом Мужества.

Знать свои корни 
В Борисоглебске прошёл конкурс экологических 

проектов «Моя малая родина». Их защита состоялась 
в стенах городского Центра внешкольной работы. 
Ребята выступали с докладами на темы экологии и 
охраны природы, семейной родословной, экологи-
ческой культуры, природно-культурного наследия. 
Дипломов удостоились Борисоглебская школа  
№ 6, Боганская СОШ, Тюковская ООШ, Чигоракская 

СОШ. Лучшие из работ примут участие в одноимён-
ном областном конкурсе. 

Москву покорил на лыжах
Ничего, что Россошь нынче в бесснежье. Школь-

ник Саша Кулешов на Урале проложил свою лыжню 
вместе с сильнейшими юниорами России. Там он тре-
нировался на сборах. А оправдал надежды наставника 
Николая Тонконогова в Москве. Там он завоевал чем-
пионский титул на десятикилометровой дистанции в 
первенстве Федерации лыжных гонок.

Петр ЧаЛый, Виталий ЧерНикОВ.
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